
' • . ' ' '  %

^  " -  Дч ^

НА МАНОМЕТРОВОМ ЗАВОДЕ СЛАВИТСЯ СВОИМ МА
СТЕРСТВОМ ЗАТОЧНИК МИХАИЛ КОЙКОВ. РЕЗЦЫ, ПО
ВЫВАВШИЕ В ЕГО РУКАХ. НАДЕЖНЫ В РАБОТЕ. ОСО
БЕННО ИЗВЕСТЕН КОИКОВ СВОИМ УМЕНИЕМ ЗАТАЧИ
ВАТЬ РЕЗЦЫ ИЗ ТВЕРДОГО СПЛАВА. ОБЪЕКТИВ И ЗА 
ПЕЧАТЛЕЛ ЕГО ВО ВРЕМЯ ОБРАБОТКИ АЛМАЗНЫМ 
КРУГОМ ОДНОГО ИЗ ТАКИХ РЕЗЦОВ.

Фото С. Ланцмана.

ПОДГОТОВКА ТЕХНИКИ К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

ДВА ПОДХОДА— 
ДВА РЕЗУЛЬТАТА

В двух соседних районах — Крнвошеинском и Молчановском 
— в начале декабря тнувш его года создалось тяжелое положе
ние с выполнением плана ремонта тракторов. К 10 декабря кри- 
вошеинцы выполнили план IV квартала на 59 процентов, а мол- 
чановцы — на 69 процентов. График срывался в основном из-за 
отсутствия запасных частей. Лишь к исходу первой декады де
кабря сюда были доставлены недостающие части к тракторам.

Однако кривошеинцы наверстали упущенное время и выпу
стили из мастерских все тракторы, подлежащие ремонту в чет
вертом квартале. Могут подумать, что здесь была штурмовщина, 
которая отра.зилась ша качестве подготовки машин. Но -это не 
так. В хозяйствах Кривошеинского района ремонтные работы 
начали с осени и сделали хороший задел. Те части, которые мож
но отремонтировать на месте, заблаговременно реставртровали. 
Короче говоря, все машины были уже подготовлены и только 
сборка их задерживалась из-за недостающих частей, А когда 
поступили части, на сборку тракторов были поставлены допол
нительные бригады монтажников.

Мы с главным инженером Кривошеинского управления сель
ского хозяйства П. И. Трофи.мовым побывали в ремонтной ма
стерской колхоза «Победа». Здесь заранее разобрали и осмотре
ли все 9 тракторов, подлежащих ремонту, определили объем 
работ, каітих деталей недостает и какие из них можно было 
реставрировать на месте. Механизаторы работали с полной на
грузкой. За качеством ремонта установлен контроль. По мере 
поступ.ления недостающих частей шла сборка узлов тракторов.. 
Монтажные, бригады трудятся в две смены. К концу декабря 
все тракторы вышли из мас'терской. И с первых дней нового го
да работа в 'мастерской идет по чёткому графику.

В Кривошеинском объединении «Сельхозтехника» ремонт ма
шин начат с некоторым опозданием из-за того, что, производи
лась реконструкция мастерской. Но здесь сразу же усилили ква
лифицированными рабочими многие участки. Ответственные уз
лы закрепили за инженерно-техническими работниками. Часть 
работ производится в ночное время, наприліер, покраска, неко
торые регулировочные работы, обкатка. Ежедневно в конце дня 
собирается коллектив мастерской и анализирует ход ремонта за 
прошедший день.

Коллектив р.емонтников Кривошеинского объединения «Сель
хозтехника» очень подводит специализированная мастерская по 
релюнту двигателей Ваткатскогс объединения «Сельхозтехни
ка». Она несвоевременно поставляет двигатели, и качество ре
монта их очень низкое. Некоторые двигатели кривошеинцам 
'приходится ставить на стенд н ремонтировать у себя, И все же 
они выпустили из мастерской все 32 трактора.

Большую организаторскую работу по налаживанию ремонта 
тракторов провели районное управление сельского хозяйства, 
руководители'и специалисты колхозов и объединения «Сельхоз
техника». В результате план четвертого квартала по ремонту 
техники перевыполнен.

Но вот в Молчановском районе к ремонту тракторов отнес
лись без должной ответственности. Особенно плохо идут дела в 
совхозе «Молчановский». Главный инженер совхоза В. И. Та
раненко объясняет это многими причинами. Здесь- и нехватка 
запасных частей, и отсутствие необходимого количества меха
низаторов, и неполадки в отопительной системе .мастерской, и 
много еще других причин. И все-таки основная причина — ие- 
орган.изоваиность, неумение наладить ритмичную работу. В ма
стерской не хватает опытных ремонтников. Может, их мало 
в совхозе?-Нет, совхоз располагает большим, отрядом квалифи
цированных механизаторов, и есть полная, воз.можность 5жомп- 
лектовать ■ мастерскую. Беда в том, что директор совхоза Н. Г. 
Гречухин не потребовал от управляющих фермами послать в ма
стерскую лучших механизаторов. Да и те механизаторы, кото
рым поручен ре,МОНТ, потеряли впустую много времени, ожидая 
запасные части. Потом они появились, но «асть тракторов так и 
не была своевременно разобрана и осмотрена. В мастерской не 
оказалось необходимого количества тракторов для выполнения 
плана.

Неблагополучно в этой ^^acтepcкoй и с качеством ремонта. 
Очень плохо работает моечное отде.ление, детали отсюда посту
пают на сборку грязными. Есть случаи, когда только .что выпу
щенный из мастерской трактор приходится ставить 'на noBTojp- 
ный ремонт. Все это говорит о том, что технический контроль 
в мастерской отсутствует. В районном управлении сельского 
хозяйства продолжительное время нет инспектора- гостехнадзора, 
первейшая обязанность которого—строго следить за качеством 
ремонта техники.

■уроки че'твертого квартала говорят о многом. Там, где, нет 
порядка, где работают спустя рукава, неизбежен провал, А  ведь 
известно, что каждый упущенный день отрицательно скажется 
весной. Перед самым севом придется устраивать штурм, наспех 
ГОТО,вить тракторы и другую технику. Кстати сказать, в Мо.лча- 
новском районе, это вошло в систему. Пора бы уже отказаться 
от такой порочной практики.

М. КУЛЕШОВ,
начальник государственной технической инспекции област
ного управления сельского хозяйства.
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Д Е Л Е Г А Ц И Я  КПСС НА С Ъ Е З Д  
Ф Р А Н Ц У З С К И Х  К О М М У Н И С Т О В

3  я н в а р я  и з М оск в ы  в П а р и ж  д л я  у ч а ст и я  в р а б о т е  X V III  
с ъ е з д а  Ф р а н ц у зс к о й  к о м м у н и ст и ч ес к о й  п а р т и и  о т б ы л а  д е л е г а 
ц и я  К П С С  в с о с т а в е  ч л ен а  П о л и т б ю р о  Ц К  К П С С , п р е д с е д а т е л я  
К о м и т ета  п а р т и й н о го  к о н т р о л я  п р и  Ц К  К П С С  А . Я . П ел ь ш е  
(гл а в а  д е л е г а ц и и ) , к а н д и д а т а  в ч л ен ы  П ол и тбн зро Ц К  К П С С ,  

-п ер в о го  с е к р е т а р я  Ц К  К П  Б е л о р у с с и и  П. М . М а ш е р о в а , с е к р е 
т а р я  Ц К  К П С С  Б . Н , П о н о м а р ев а  и п е р в о г о  с е к р е т а р я  го р к о м а  
К П  У к р аи н ы  т . Т о р е з а  В . С. П о п о в а .

П А Р И Ж , 3  я н в а р я . (Т А С С ), С е г о д н я  д л я  у ч а ст и я  в р а б о т е  
X V III  с ъ е .зд а  Ф р а н ц у зс к о й  к о м п а р т и и  с ю д а  п р и б ы л а  д е л е г а ц и я  
К П С С .

П Я Т И Л Е Т К А ,  Г О Д  В Т О Р О Й

МОЩНОЕ ПОПОЛНЕНИЕ ЭНЕРГЕТИН:
На десять с лишним миллио

нов киловатт увеличится мощ
ность электростанций страны, а 
выработка электроэнергии воз
растет на 53 миллиарда кило
ватт-часов. Так записано в пла
не развития народного хозяйст
ва на 1967 год, принятом в де
кабре сессией Верховного .Со
вета СССР.

Корреспондент ТАСС обра
тился к первому заместителю 
министра энергетики и электри
фикации СССР Я. И. Фино
генову с просьбой прокоммен
тировать эти цифры.

— Десять миллионов кило
ватт — это большой рост даже 
теперь, когда -энергетическая 
мощь Советского государства 
значительно превысила 100 
миллионов гшловатт, — сказал 
тов. Финогенов. —Наша страна 
за год как бы введет в строй 
еще четыре такие гигантские 
электростанции, как Волжская 
ГЭС имени XXII съезда КПСС. 
Что касается увеличения выра
ботки электроэнергии на 53 
миллиарда киловатт-часов, то 
здесь напрашивается такое 
сравнение; в год, предшествую
щий Великой Отечественной 
войне, все электростанции стра
ны выработали 48,3 миллиарда 
киловатт-часов. Иначе говоря, 
то, -чего мы-ДОСТИГЛИ за двад
цать' предвоенных лет, теперь 
сделаем за год.

— Чем отметят энергетики 
50-летие Советской власти?

— В юбилейном году будет 
сделан новый шаг по пути тех
нического прогресса. Прежде 
всего имеется в виду ввод в 
строй Красноярской Г-ЭС на 
Енисее. Два ее агрегата дадут 
ГОК в юбилейные дни.

В Красноярске все будет не
обычно и грандиозно; по мощ
ности — 5 миллионов киловатт
— с этой ГЭС не сможет срав
ниться ни одна электростанция 
мира; гидроагрегатов таких — 
по 500 тысяч киловатт каждый
— мир тоже еще не знал. Крас
ноярская гидроэлектростанция

будет гордостью страны, она 
как бы подытожит огромную 
работу, которую проделал со
ветский народ по электрифика
ции страны.

Важные события произойдут 
и в теп.човой энергетике. На 
Славянской ГРЭС в Донбассе 
завершится монтаж и начнется 
опытно-промышленная эксплуа
тация первого в стране блока в 
800 тысяч киловатт. В связи с 
этим уместно сказать, что в на
чале семилетки у нас не было 
даже тепловых электростанций 

, такой большой мощности.
На Назаровской ГРЭС в Си

бири начнется опытная эксплуа
тация первого блока в 500 ты
сяч киловатт. В течение пяти
летия такие агрегаты пройдут 
всесторонние испытания, а за
тем они, станут основным обору- 
дованпем крупнейших тепловых 
электростанций, которые будут 
возводиться в районах угольных 
месторождений Казахстана и 
Сибири. 'Укрупнение агрегатов 
позволит быстрее наращивать 
мощность электростанций.

— А какое оборудование оп
ределяет сегодняшний техниче
ский уровень нашей тепловой 
энергетики?

— Агрегаты по 300 и 200 
тысяч киловатт. Именно такие 
машины будут устанавливать
ся на многих станциях в 1967 
году.

Пятый 300-тысячный блок 
монтируется на Конаковской 
ГРЭС в Калининской области. 
Этим началось сооружение вто- 
рюй очереди станции, рбсцая 
мощность которой составит 
2.400 тысяч киловатт. Такие 
же блоки будут пущены на Ка
ширской ГРЭС, под Москвой, 
на Троицкой, Криворожской и 
Змиеьской ГРЭС.

Наберет проектную мощ
ность — 2.300 тысяч киловатт 
— и станет второй по величине 
теп.човой станцией страны Ста- 
ро-Бешевская ГРЭС в Донбас
се. На ней установят послед
ний агрегат в 200 тысяч кило

ватт. А на Джамбулской ГРЭС 
в Казахстане войдет ■ в строй 
первый такой агрегат. В числе 
станций, на которых в насту
пившем году войдут в строй 
очередные агрегаты, — Бурш- 
тынская (Ивано-Франковская 
область). Ташкентская, Тбилис
ская, Али - Байрамлинская 
(Азербайджан). Молдавская, 
Литовская, Беловская (Кеме
ровская область) ГРЭС. Полной 
проектной мощности достигнут 
в Белоруссии — Березовская, 
в Казахстане — Карагандин
ская ГРЭС № 2, а также Вор
кутинская ТЭЦ Л̂о 2, Хабаров
ская ТЭЦ № 1 и ряд других 
электростанций.

— Каким новостройкам бу
дет уделяться особое внимание?

— Тем, без которых в бли
жайшие годы нам трудно будет 
обойтись. Это, например, Кар- 
мановская ГРЭС в Башкирии. 
Здесь начнется монтаж перво
го 300-тысячного блока, в 1968 
году намечается его ввести. 
Полным ходом пойдут работы 
на строительстве Лукоы.льской 
ГРЭС в Белоруссии, Сырдарь- 
инской —- в УзбекиЬтане, Раз- 
дансной ГРЭС в Армении, 
Яванской ТЭЦ — в Таджики
стане.

— Получит ли «пополнение» 
гидроэнергетика?

— О Красноярской ГЭС я 
уже говорил — это очень мощ
ное пополнение. Кроме того, 
дадут ток первые два агрегата 
Саратовской ГЭС — седьмой 
ступени Волжского каскада. Эта 
станция имеет важное значение 
для центральных районов стра
ны.

В наступившем году энерго
строители предъявят государст
венной комиссии Братскую 
ГЭС. которая, имея сейчас мощ
ность четыре миллиона кило
ватт, является самой крупной 
в мире. Будут ускорены те.мпы 
строите.льства Ингурской ГЭС 
в Грузии, Рижской ГЭС в Лат
вии, Усть-Илимской — на Ан
гаре.

— Есть ди в плане энергети
ков стройки, история которых 
начнется в 1967 году?

— Да, есть несколько таких 
объектов. Это, в частности, ТЭЦ 
крупного автозавода, сооружае
мого в гор. Тольятти, вторая 
очередь Заинской ГРЭС, тепло
электроцентраль Николаевска- 
на-Амуре, Подужемская ГЭС в 
Карелии.

— Строительство электро
станций вызывает, естественно, 
и развитие электрических се
тей. Что можно сказать об этом?

— Организации министерст
ва должны будут проложить за 
год 28,5 тысячи километров 
магистральных линий электро
передачи напряжением 35 ты-

. сяч вольт н выше, а также чет
верть миллиона километров се
тей напряжением 0 ,4—20 кило- 
вільт. Работа предстоит ’ нема
лая. Если говорить об отдель
ных стройках, то следует наз
вать электропередачу Саратов
ская ГЭС — Вешкайма (Улья
новская область). Напряжение 
этой линии 500 тысяч вольт, 
протяженность — 232 километ
ра. 330-киловольтные линия 
протянутся между Харьковом и 
Белгородом, от Молдавской 
ГРЭС в Одесскую область. 
Быстрыми темпами бз'дут про
кладываться электромагистрали 
из .Тюмени в районы добычи 
нефти. Начнется сооружение 
500-кн.човольтпон линии от Ер- 
маковской ГР.ЭС (Северный 
Казахстан) в Целиноград.

.Это, конечно, далеко не 
полный перечень станций и 
линий электропередачи, на ко
торых будут трудиться энерго
строители в новом году, сказал 
в заключение Я. И. Финогенов. 
У министерства сейчас 340 
объектов. Работа всюду идет 
с подъемом. Энергетики, осу
ществляя ленинский завет о 
сплошной электрификации 
страны, берут все новые и но
вые рубежи.

(ТАСС).

С Т А Р Т
ЮБИЛЕЙНОГО ГОДА

Накануне но-вого года Кожевни- 
ковсний райком партии провел со
вещание зооветспециалнстоБ, за
ведующих фермами колхозов и сов
хозов. На совещании подвели ито
ги прошедшего в районе месячни
ка борьбы за высокую культуру 
труда в животноводстве. Опреде
лены ближайшие задачи на новый, 
1967 год. Труженики сельского хо
зяйства района решили продать 
государству в юбилейно.м году мя
са 3.500 тонн,' молока — 14 ты
сяч тонн, шерсти — 201 центнер, 
яиц—полтора миллиона штук.

Для изучения и распространения 
опыта лучших коллективов созда
ны школы передового опыта на 
молочнотоварных фермах —'  Воро- 
новской колхоза имени XXI съезда 
КПСС, Мулловинской и Песочно
дубровской колхоза «Сибирь», 
Ерестнинской колхоза имени XXII 
съезда КПСС, Апталинской колхо
за жмени Ленина, па Ерестнинской 
свиното'варной ферме н птицефер
ме областной опытной сельскохо
зяйственной станции.

В первый день нового года жи
вотноводы молочных ферм колхо
зов отправили на маслозаводы 
33.6 тонны молока. В среднем по 
району на корову надоено по 6,1 
килограмма молока, а животново
ды колхоза имени .XXI съезда 
КПСС получили по 7,3 килограм
ма. Уверенный старт юбилейной 
вахты взяли животноводы Терсал- 
гайс.кой фер.мы колхоза «Сибирь». 
В последние дни прошлого года 
надой по ферме составлял 8,7—9 
кнлогра.ммов молока, а в первый 
день нового года — 9,9 килограм
ма. Лидируют в соревновании доя
рок этой фермы А. М. Астахова и 
А. О. Мертус. Анна Михайловна 
Астахова ежедневно надаивает по 
12,3 килограмма на корову, Анна 
Оскаровна Мертус — по 10,5 кило
грамма.

Наращивают темпы повышения 
продуктивности животных инициа
торы районного соревнования — 
животноводы Вороновской фермы 
колхоза имени XXI съезда КПСС. 
Немного ГГгстают от них -лгивотно- 
воды соседней Красноярской фер
мы этого же колхоза, получившие 
по 8,2 килограмма молока на 
корову в сутки. Доярки этих 
ферм Л. И. Воронова, Л. М. 
Алексеева, Н. М. Варфоломеева. 
К. С. Федюшина, А. И. Федорова 
в первые дни нового года довели 
суточный надой. от каждой коровы 
до 10—11 килограммов молока.

Г. БУСЫГИН.
секретарь Кожевниковского
райкома партии.
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П Р А З Д Н И К
НАРОДА БИРМЫ п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

МОСКВА, 4 января. (ТАСС). 
Торжественный вечер, состояв
шийся вчера в Доме дружбы, 
был посвящен празднику наро
да Бирмы — Дню независимо
сти.

4 января 1948 года залпы ар
тиллерийского салюта в Рангу
не возвестили о возникновении 
нового суверенного государства 
— Бирманского Союза. За про
шедшие 19 лет бнр.манскнй наг 
род много трудов положил для 
ликвидации наследия колониза- 
торо'В, укрепления государст
венного суверенитета, строи
тельства нацпональной эконо
мики и возрождения культуры.

Об этом говори.п на вечере 
президент Советского общества 
культурной связи с Бирмой 
В. С. Андреев.

Посол Бирманского Союза в 
СССР У Ба Со рассказал об ую- 
пехах, достигнутых его роди
ной.

Посол подчеркнул, что Бир
манский Союз и СССР имеют 
дружественные отношения. Он 
высказался за дальнейшее раз
витие таких отношений.

МИРОВОЙ РЕКОРД 
«З А П О РО Ж С ТА Л И »

50-летию Великого Октября. Те
перь мы намереваемся перекрыть 
показатель минувшего года.

ПЛАВУЧАЯ Ф А Б Р И К А - 
РЫБАКАМ ЛИТВЫ

Как сообщает корреспондент 
Т.\СС, в течение прошлого года 
здесь на 200-тонном агрегате вы
плавлено 5 0 1 ,8  тысячи тонн , ме
талла. Такого результата добился 
<'экипаж» пятой печи —  бригады 
Героя Социалистического Труда 
Михаила Кинебаса, Александра 
Яободы, Владимира Стана и Оле
га Невжпнского.

СВЕКЛУ У Б И Р А Ю Т ... 
В ЯН В АРЕ *

Большой морозильный траулер 
построен в Клайпеде. Его водопз-
мещеиие J.670  тонн. Он может

Особенно удачно металлурги 
работали в декабре. За месяц они 
выплавили 5 4 ,6  тысячи тонн ста
ли. Таким , образом, съем мета.чла 
с ква.аратного метра пода печи до
веден до 2 6 ,6 8  тонны. Этот ре
зультат яв.тяется рекордным.

—  Свой трудовой успех, —  за
явил В.чадпчир Стан, —  коллек
тив нашего мартена посвятил
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Лі'ШАНБЕ, 4 января. (Корр. 
ТАСС). Хозяйства Южного Таджи
кистана приступили к сбору уро
жая сахарной свеклы подзимнего 
сева. С полей совхоза имени Куй
бышева Курган-Тюбинского райо
на уже отправлены первые десят-' 
Кй центнеров корней. Конечный 
пункт их назначения —  животно
водческие фермы. Таким образом, 
высокопродуктивный скот хозяй
ства круглый год будет получать 
сочные корма.

В условиях теплой зимы Вахга- 
ской долины нет необходимости 
хранить свеклу в складах. Дешев
ле и проще собирать урожай вы
борочно и быстро в свежем вн.де 
отправлять его на фермы.

Опыт совхоза имени Куйбыше
ва используют и другие хозяйст
ва Южного Таджикистана.

в районе промысла вырабатывать 
готовую продукцию и кормовую 
муку. Траулер назван именем од
ного из организаторов Компартии 
.Титвы— Ирана Эйдукявичюса.

Поначалу эту операцию пред
полагалось выполнить с помощью 
теплохода. Трое суток пробивался 
он через реку к берегу, до кото
рого, казалось, рукой подать. Во
довороты и шуга сбивали его с 
курса, проложенного по створу 
электрической лишіи. Тогда на 
помощь монтажникам и прпбыл 
вертолет.

ТРАНСПОРТНАЯ АРТЕРИЯ
М АГНИТКИ

ЗЛЕКТРОМОСТ
Т.ХІІІКЕНТ, 4 января, (Т.\ГХ). 

Электрический мост перекинут 
вчера через Аму-Дарью. Этим за
вершено сооружение высоковольт
ной линии, которая понесет энер
гию Тахиаташской ГРЭС в Т урі- 
куль, Бирѵнн и другие населен
ные пункты юго-восточных райо
нов Каракалпакии.

Электрический мост через Аму
дарью наведен с помощью вертоле
та. -Трижды стартовал МИ-4; 
чтобы перетянуть с левого бере
га на правый километровые про
вода и грозозащитные тросы.

КУСТАНАЙ, 3 января. (Корр. 
ТАСС). Завершена электрифика
ция стального пути Магнито
горск— Сарбайские рудники про
тяженностью 3 5 9  километров.

Теперь железнодорожники смо
гут быстрее II в гораздо большем 
количестве постав.чять домнам 
Магнитки руду с Соколовско-Сар- 
байского горнообогатительного 
комбината.

Государственная комиссия дала 
высокую оценку труду коллекти
вов треста «Магнитогорскстрой- 
путь». и электромонтажного поез
да Хі! 7 0 6 , которые электрифици
ровали, эту трассу.

^ ;

Памяти ветерана партии Е. Д. Стасовой

ЖЫ<

І я

О СОЗЫВЕ в о с ь м о й  СЕССИИ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

2, февраля 1967 года в г. Томске созывается VIII сессия Томского 
областного Совета депутатов трудящихся.

На рассмотрение сессии вносятся вопросы:
О плане развития местного хозяйства области на 1967 год. ■ - 
О бюджете области на 1967 год.

Ш»

КАРАКАЛПАКСКАЯ АССР. 
Развернулось строительство 
третьей очереди Тахиаташской 
ГРЭС. С вводом ее в строй об

щая мощность станции достиг
нет двухсот тысяч киловатт.

НА СНИМКЕ; монтаж котла.
' Фото А. Ходакова. ■

(Фотохроника ТАСС).

Т р а у р н ы й  м и т и н г  н а  К р а с н о й  п л о щ а д и
МОСКВА, 3 января. (Т \ГС ). Сегодня Москва прово

дила в последний путь ветерана Коммунистической пар- 
тпп Елену Дмитриевну Стасову.

На центральной трибуне Мавзолея находились това
рищи Г. И. Воронов, А. ТІ. Киршленко, А. Н. Косыгин, 
К. Т. Мазуров, Н. В.- Подгорный, Д. С. По.'#янский, М. А. 
Суслов, А, Н. Шелепин, В. В. Гришин, П. Н. Демичев, 
Д. Ф, Устинов, М. С. Соломенцев,

По поручению ЦК КПСС, Президиума Верховного Со
вета CCdP и Совета Министров СССР траурный митинг 
открыл председатель комиссии по организации похорон 
Е. Д. Стасовой М. А. Суслов. , Всю свою прекрасную 
жизнь, говорит он, Елена Дметриевна посвятила вели
кому делу рабочего класса и всех трудящихся, делу

коммунизма. Она была замечате.тьным представителем 
славной ленинской гвардии, активным и верным помощ
ником Владимира Ильича .Тенина в создании и укрепле
нии нашей партии. Много сил и энергии, подчеркнул 
М. А. Суслов, Елена Дмитриевна Стасова отдавала про
паганде великих идей марксизма-ленинизма и проле
тарского интернационализма. Ее жизнь и деятельность 
будут всегда слулшть примером для многих поколений 
советских людей.

Затем с речами выступили первый секретарь МГЕ ■ 
КПСС Н. Г. Егорычев и член Коммунистической партии 
с 1 9 1 0  года А. В. Артюхина.

Е. Д. Стасова похоронена на Красной площади у 
Кремлевской стены.

(TACCJ,

,

I
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Предприятие перед экономической реформой

РАСЧЕТ НА ОЖИДАНИЕ
т  ОМСКИЙ завод режущих инст

рументов готовится к переходу 
на новую систему планирования и 
экономического стимулирования. 
Чтобы обеспечить хорошие исходные 
позиции, руководители завода сдела
ли многое для улучшения анализа 
производственных мощностей и вы
яснения резервов производства. По
иск продолжается. Заводские стра
теги ищут новые, более надежные 
пути развития предприятия.

А КАК Д ЕЛА У  ТАКТИКОВ?
к  ним относятся начальники це

хов, их заместители и мастера. От 
них многое зависит в подготовитель
ный период перехода на новую систе
му хозяйствования. К ним и обра
тились руководители завода:

—  Сделайте все возможное, что
бы снизить себестоимость выпуска
емой продукции.

На этот призыв одними из пер
вых откликнулись руководители вто
рого цеха. Они выступили в марте на 
технико-экономическом совете заво
да и зачитали длинный список меро
приятий снижения себестоимости це
ховой продукции на 1 8 2  тысячи 
рублей в год.

Никто не выразил сомнения в ре
альности этой цифры. Коллектив це
ха работает устойчиво, дает около 
половины продукции завода.

Прошло восемь месяцев. Выпол
нен ли намеченный план снижения 
себестоимости изделий?
- Экономист цеха Л. А. Турецкая 

долго роется в бумагах, отыскивая 
список намеченных весной мероприя
тий. Она помнит, что тогда считали, 
но сейчас...

—  Получить экономию от сбора 
стружки 6 4 ,5  тысячи рублей?

—  Есть кое-какая экономия.
’—  14  тысяч от внедрения агрега

та для цианирования?
—  Не внедрили.
И так далее. Ни одно из весенних 

мероприятий полностью не выполне
но.

—  Как же вы готовитесь к пере
ходу на новую систему планирова

ния?
—  Не приходилось заниматься 

этим.

Ответ Турецкой откровенен. Эко
номист цеха настолько загружена 
текущей отчетностью, что сил и 
времени для работы «на будущее»
просто не хватает.

ЧЕМ ОПРАВДЫВАЕТСЯ 
БЕЗМЯТЕЖНОСТЬ

Заместитель начальника второго 
цеха А. А. Нидергаус отлично пом
нит март. Он достает чертежи емко
стей для сбора стружки. Он согла
сен, что она —  чистое з о л о т о ,^ - !  
торое валяется под ногами. ОіР 
возражает, что смешивать ее нехо
рошо. Ведь тонна стружки стали 
Р -1 8  стоит 2 8 0  рублей, а тонна 
стружки поделочной стали —  сущие 
пустяки. Свали в общую кучу —  и 
завод теряет 1 8 0  тысяч рублей в 
год.

—  Стружку пока смешиваем, 
ждем, когда нам изготовят все сна
ряжение для ее сбора, —  говорит
А. А. Нидергаус.

Тактика ожидания распространяет
ся и на остальные мероприятия по 
снижению себестоимости продукции.

В цехе не знают затрат на произ
водство. Лишь во второй половине 
месяца плановый отдел завода сооб
щает данные о предыдущем месяце. 
Какая ж е тут забота о себестоимости, 
если отсутствует ее ежедневный ана
лиз. Неосведомленность —  первый 
фактор. Второй —  материально ни
кто не заинтересован в удешевлении 
продукции. Премии идут за выпол
ненный объем.

—  Но у  нас за 11  месяцев себе
стоимость изделий снижена на 96  
тысяч рублей против плана, —  воз
разят в цехе.

Да, снижена. За счет чего? От
веты дают разные: и экономия зар
платы, и снижение накладных рас
ходов, и уменьшение затрат вспомо
гательных материалов. И даже:

За счет большого брака.
Он достигает в цехе почти поло

вины произведенной продукции.
—  Чтобы получить сверла высше

го качества, —  говорит начальник

производства А. Г. Шмидт, —  тре
буется двухкратный запуск.

Эі» означает, что из каждых двух  
сверл одно не соответствует требо
ваниям ГОСТа. Бракованные сверла, 
конечно, переделываются, но часть 
их «идет вне кондиции». И здесь 
начинаются «шутки учета», как иро
низируют на заводе. Стоимость сверл 
«вне кондиции», распределяемых 

по нефондированным поставкам, це
ликом отдается второму цеху, а за
траты на них производят и соседи —  
седьмой и десятый цехи. В ноябре 
второй цех за счет некондиции по
лучил 1 3 .7 2 8  рублей. Все они пой
дут на снижение себестоимости. Это 
и приводит руководителей второго 
цеха к безмятежности. Стрит ли ис
кать резервы повышения рентабель
ности цеха и выполнять свои собст
венные наметки, если снижение се
бестоимости —  автоматический про
цесс.

НАДЕЖДА НА ДЯДЮШКУ
Она проявляется во всем, и хуж е  

всего, что начинается с отношения к 
станочному парку. Правильно рас
ставлены станки —  это меньше пе
ревозок, экономия времени, сокра
щение брака и сотня прочих благ, 
драться за которые охотников пока 
не имеется.

На токарно-фрезерном участке ж е
лающему разобраться в технологиче
ских потоках придется пройти кило
метры извилистого пути. Из одного 
конца участка в другой и обратно 
таскают сверла по разным операци
ям.

—  Вот, например, подрезка лапок 
витых сверл. Свободное место есть 
для станка, и можно сократить впо
ловину путь на этой операции,— рас
сказывает старший мастер участка
В. В. Евсгропов. —  Приходила из 
техотдела летом, смотрели.

*— И что дальше?
—  Неизвестно.
В конторе цеха тоже не знают. 

Начальник цеха В. В. Горбунов го
ворит вполне серьезно:

—• Два станка переставим как- 
нибудь.

Не вызывает тревоги и излишнее 
оборудование, которое при новой 
системе мгновенно повиснет тяжким 
бременем на цеховой экономике. Та
ких станков, которые совершенно не 
участвуют годами в производствен
ном процессе, набралось 2 9  штук. В 
цехе не думают, что с ними делать. 
Собираются лишь соорудить ящики, 
закрыть станки, чтобы их не рас
таскивали на запчасти.

Такая ж е судьба, очевидно, ожи
дает и фрезерные полуавтоматы. Но
вейшие и высокопроизводительные, 
они стоят уж е третий год, не выдав 
ни одного сверла.

—  Обходимся старыми, довоенны
ми, а эти пускай нам наладят.

Мнение руководителей цеха тем 
более странное, что станки давно 
приняты цехом от службы главного 
механика и что как раз эти полуав
томаты —  одна из причин большо
го незавершенного производства в 
цехе.

д в о й н а я  б у х г а л т е р и я
Елацк, клацк! —  ставят в кладо

вых второго цеха ящички с заготов
ками.

—  Ставить-то уж  некуда, чай, до 
лета хватит, —  говорят рабочие.

—  Мы люди не гордые, —  осмат
ривает свое хозяйство начальник 
планово-диспетчерского отдела цеха  
С. К. Прилепский. —  Что дают, то 
берем!

—  Вылезшее за все нормативы 
незавершенное производстве, —  оп
равдываются в цехе, —  не наша ви
на.

Конечно, и цехи-поставщики по
старались, но и во втором цехе от 
них отстать не хотели.

Взглянем на выполнение номенк
латуры в цехе. Октябрь: сверла
2 ,6 — 2 ,8  миллиметра —  3 9 ,4  про
цента месячного плана, сверла 
1 3 ,2 - г 1 4 ,0  миллиметра— 3 1 7 ,2  про
цента. Взяты нижние и верхние пре
делы выполнения. В ноябре пример
но такая же картина.

В цехе любят витые сверла. Они 
дают выход готовой продукции в 
минимальное время. А фрезерован
ные сверла особой популярностью не

пользуются. И оправдаться можно: 
фрезерные полуавтоматы не налаже
ны. Избытки в кладовых и возникли 
из-за срывов номенклатурного пла
на.

—  Незавершенное производство 
—  крупный резерв снижения себе
стоимости, —  сказал главный эко
номист завода С. Я. Цыба.

Он имел Б виду тот счастливый 
случай, когда норматив незавер
шенного производства жесткий.

—  Во втором цехе мягкий и рас
тянутый, как резина, норматив, —  
не скрывает своей досады начальник 
производства А. Г. Шмидт^ '—  И 
все равно незавершенка у  них в 
полтора раза выше. Что ты будешь 
делать с ними?

Действительно, что сделаешь, ес
ли главное внимание— на выполнение 
валовой продукции. А она всегда 
получается на 1 0 0 . процентов с хо
рошим «хвостиком» —  сверхплано
выми процентами. Этот «хвостик» 
обеспечивает и снижение себестои
мости, и рост производительности 
труда, и все прочее, что позволяет 
каждый месяц руководителям цеха 
рапортовать о достижениях.

Мы рассмотрели один цех, цех пе
редовой. При нынешнем методе хо
зяйствования на него можно поло
житься. О будущем же заботы нет. 
Подготовка к переходу на новую си
стему планирования и материально
го стимулирования ограничилась во 
втором цехе весенним порывощ ко
торый утонул в текучке.

Цех вступил в год перехода на 
новую систему с излишками обору
дования, завышенным незавершен
ным производством, с гораздо более 
низкой рентабельностью, чем она 
могла быть, если бы в цехе научи
лись считать каждый рубль. В новых 
условиях плата за основные и обо
ротные фонды резко ухудшит поло-- 
жение цеха. Нет сомнений, что бес
покоиться об этом в цехах должны 
уже сегодня. Иначе планы заводских 
стратегов не будут выполнены из- 
за бездействия тактиков.

В. ЛАВРОВ.
Томский завод режущих 
инструментов.
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Тревога за книгу — отличи
тельная черта советских лю
дей. «Книга, — писал М. Горь
кий, — быть может, наиболее 
сложное и великое чудо из всех 
чудес, сотворенных человечест
вом на пути к его счастью и 
могуществу будущего». Как к 
лучшему другу, помогающему 
жить, мыслить, творить, строить 
коммунистическое общество, 
обращается советский человек 
к книге. Он любит и бережет 
ее.

В областной библиотеке име
ни А. С. Пушкина вам назовут 
множество фамилий читателей, 
взявших шефство над библио
течной книгой. Это тт. Влади
миров, Пичугина, Конотопская 
и другие. Если им в руки по
пала потрепанная книга, они 
обязательно приведут ее в по
рядок: подклеят оторванные
листки, по силе возмоікиости 
реставрируют переплет, новой 
книге сделают о0ложку. Ни на 
один день они не нарушат срок 
сдачи книги.

Каждая книга — результат 
большого коллеістивного труда. 
Об этом знают й помнят чита
тели областной ■ библиотеки. Но 
есть еще, к сожалению, в их 
среде люди, относящиеся к кни
ге пренебрежительно. Мало их 
— единицы, но'вред они прино
сят библиотечному фонду боль
шой.

Находятся любители ставить 
на библиотечные,'КНИГИ электро
плитки, вырывать листы, де
монстрировать иа печатных 
страницах свой почерк.

Лаборант мединститута Л. Н. 
Пожарская взяла совершенно 
новую, издания 1966 г., книгу 
Мориса Дрюона «Негоже ли
лиям прясть». Вернула ее в 
таком виде, что работники або
немента ахнули: коленкоровая, 
корочка была оторвана, а кон
ца книги вообще не оказалось. 
И вы думаете, Л. Пожарская 
извинилась, предложила вза
мен изуродованной книги дру
гую? Ничуть не бывало! Она 
пожала плечами и усмехнулась; 
«Книга была в таком виде. До
кажите, что это не так». Дока
зали. Только после этого 
Л. Пожарская согласилась воз

местить библиотеке причинен
ный ущерб.

Без обложки вернула книгу 
работница завода математиче
ских машин Л. Ш. Балиулина. 
Учащийся медучилища В. А. 
Алексеев так залил чернилами 
библиотечную книгу, что поль
зоваться ею нельзя. Студент 
политехнического института 
В В. Гордеев одну из взятых 
им книг вернул порванной, а 
другую потерял.

Мы наказываем людей, поку
шающихся на социалистиче
скую собственность. Библиотеч
ная книга — общественное до
стояние. Те, кто портит книгу, 
должны держать ответ. Их на
до не только стыдить, а возбу
дить против них гнев широкой 
общественности.

Каждый читатель должен 
свято соблюдать библиотечные 
правила, точно в срок возвра
щать взятые книги. Большинст
во так и поступает. Тем не ме
нее в отделе абонемента есть 
солидный список так называе
мых «должников».

Почему в областной библио
теке нет первого тома сочине
ний Станиславского? Почему, 
когда читатели спрашивают 
сборник пьес Розова, им уже 
пятый год отвечают; «Все еще 
на руках»? Да потому, что ра
ботник ТЭЦ-І Л. Н. Иванов с 
1962 г. «никак не соберется» 
вернуть их в библиотеку. По
сылали ему повестки-напоми
нания, ходили к нему на квар
тиру (Подгорный переулок, 9, 
кв. 1). уговаривали, стыдили— 
бесполезно.

•С 1964 г. в списке должни
ков библиотеки состоит В. А. 
Козлова. Когда пришли к ней 
на квартиру (Спортивный пе- 
реу.ток, 3), она встретила ра
ботника библиотеки очень не
приветливо. Выяснилось, что 
Коз,това потеряла книгу Баль
зака «Отец Горио».

В августе 1965 г. Л. П. Бло
хина взяла две книги. В ее фор
муляре тогда было записано: 
«Воспитатель детсада №  12». 
Целый год в библиотеку она 
не заглядывала, В сентябре

1966 г. явилась, чтобы вновь 
вступить в число читателей, 
принесла с собой целый список 
нужной ее литературы и справ
ку, но уже с места учебы.

— Вы у нас записаны, — 
сказали ей, — за вами две кни
ги второй год числятся.

Не может быть, — возра
зила Блохина, — смотрите, у 
вас записано — воспитатель 
детсада, а я учащаяся культ- 
просветучилища. Это понимать 
надо!

Но понимать особенно было 
нечего. Книг Блохина, конечно, 
не получила.

С апреля текущего года 
упорно не возвращает несколь
ко ценных технических книг 
инженер-технолог завода мате
матических машин В. И. Гри
горьев. Семь месяцев держит 
у себя 6 книг преподаватель 
педучилища Г. К. Рагузина.

Не мешало бы этим людям 
напомнить, как уважал правила 
пользования библиотечным фон- j 
дом В. И. ’Ленин. В сохранив- і 
ш=йся до нашего времени ста- і 
рой реі’истрационной книге чи- і 
тального зала Румянцевского | 
музея (сейчас Всесоюзная пуб- і 
личная библиотека имени ІІе- і 
Нина в Москве) среди имен чи- і 
тателей записана фамилия В. И. | 
Ульянова. Будучи Председате- і 
лем Совета Народных Комисса- І 
ров, Ленин не раз обращался в ! 
библиотеку. Сохранился авто- і 
граф записки с перечнем нуж- | 
ных ему книг. На этом нее ли- | 
стке написано; j

«Если по правилам библио- і 
теки справочные издания не і 
выдаются на дом, то нельзя ли | 
получить на вечер, на ночь, ког- | 
да библиотека закрыта. Верну ■ 
к утру». I

Последнюю фразу Ленин под- : 
черкнул четыре раза. Рано ут- I 
ром взятые Председателем Сов- I 
наркома книги были возвраіце- j 
ны в библиотеку.' [

Вот такое уважение к пра- | 
вилам библиотеки должно быть I 
у каждого читателя. j

Н. СМИРНОВ. I

ЭСТОНСКАЯ ССР. Заканчивается реконструкция таллинской трико
тажной фабрики «Марат». Выпуск продукции уже увеличился здесь в пол
тора раза. 13 декабря предприятие выполнило годовой план выпуска ва
ловой продукции. В новом корпусе фабрики установлены мощные современ
ные машины. Это дает возможность выпускать продукцию улучшенного ка
чества.

Н А  СНИМКЕ: один из новых цехов фабрики. 
Фото о. Коска. (Фотохроника ТАСС).

По с л е д а м  н а ш и х  в ы о т у п л е н и й
« о М А Ш Е-Ц А Р ЕВ Н Е, ИВАНУШ КЕ, СЕРОМ ВОЛКЕ И . . .

Фельетон, опубликованный в 
газете «Красное знамя» 19 но
ября прошлого года под таким 
заголовком, обсужден на всех 
предприятиях второго треста 
столовых.

Как сообщил директор треста 
тов. Землянов, большой раз
говор состоялся в коллективе 
кафе «Молодежное». Повад- 
бригадир тов. Иванова и кассир 
тов. Захарова за невыдачу

книги жалоб и предложений 
по первому требованию посети
телей строго предупреждены.

Tpect обязал руководителей 
предприятий вывесить в специ
альных кассетах книги жалоб и 
предложений в торговых залах 
и выдавать их по первому тре
бованию.

Директор первого треста сто
ловых тов. Сулейманов сооб
щил, что после обсуждения

фельетона в тресте издан при- 3  
каз о работе с книгами жалоб и =  
предложений. Установлен конт- =  
роль за сроками и существом =  
ответов по жалобам. 3

В столовой № 28 назначен 3  
новый заведующий филиалом. §  
в столовой № 5 сменено руно- S  
водство. Качество блюд на обо- Щ 
их предприятиях улучшилось, 5  
книги жалоб и предложений на- 3  
ходятся на видном месте, ' I

п а р т и й н а я  ж и з н ь

В А Ж Н Ы Й  МЕТОД
Некоторые считают, что НОТ 

—  монополия сферы производст
ва, экономики. Но, как утвер.ждал 
та.чаптливый пропагандист науч
ной организации труда 2 0 -х  годов 
П. М. Керженцев, «НОТ есть при
менение научных принципов не 
только к хозяйственному труду 
человека или к производству, но 
и во всякой организационной ра
боте вообще».

Вот почему статья В. Чекулае- 
ва «НОТ и партийная работа» вы
звала бо.чьшой интерес. Автор пра
вильно указывает на составные 
части научной организации труда 
в деятельности партийного аппа
рата —  на организационную чет
кость в его работе, при которой 
всякому ясно, кто, что и где дела
ет; рациональное использование 
времени, на четкую организацию 
учета и контроля за принятыми 
решениями и планами.

Статья, верно, не все вопросы 
полно и равноценно осветила, но, 
как пишет автор, он и не ставил 
перед собой такой задачи. Тем бо
лее, что отдельные вопросы, как, 
например, организация учета и 
контроля за принятыми решения? 
ми, систематическая проверка вы
полнения намеченного плана, яв
ляются темами отдельного раз
говора.

Лично мне хочется поднять еще 
один вопрос в связи е затронутой

темой, а именно: научный подход 
каждого работника к решрнию по
ставленных перед ним задач.

НОТ —  это свод научных дис
циплин и практического опыта, он 
включает в себя: изучение чело
века с точки .зрения максимальной 
эффективности его труда, изуче
ние и приспособление материаль
ных сил с точки зрения бо
лее широкого использования ма
шин, техники вместо человека и, 
наконец, изучение и применение 
наиболее рациональных организа
ционных методов в своей практи
ческой деятельности.

Если серьезно говорить о НОТе, 
то партийный, профсоюзный, со
ветский работник должен одно
временно быть в какой-то мере 
ученым, исследователем, а  д.чя 
этого ему надо знать (коль он ра
ботает с людьми) психологию, пе
дагогику и социологию. А если 
учесть, что он руководит опреде
ленной отраслью деятельности че
ловека, то обладать и знанием 
данной отрасли производства.

анкета, в которой спрашивалось: 
какую помощь своим детям в уче
бе оказывают работники институ
та, чем занимаются дети во вне
урочное время, какую связь со 
школой поддерживают родители, 
какие формы педагогического про
свещения используются ими и 
т. д. Данные об успеваемости де
тей мы получили из школ.

Анализ анкет дал возможность 
глубже выяснить суть обсуждае
мого вопроса.

Мы, например, узнали, что 93  
процента детей работников инсти
тута успевает, что 7 5 ,2  процента 
учится только на «хорошо» и «от
лично», что 60  процентов родите
лей оказывают систематическую  
помощь своим детям в учебе, 27  
процентов —  эпизодическую, а
1 3  процентов родителей никакой

Элементы социологических ис
следований стало применять пар
тийное бюро педагогического ин
ститута. Приведу некоторые при
меры. При подготовке к открыто
му партсобранию по вопросу «0  
роли родителей в воспитании сво
их детей» была распространена

помощи своим детям не оказыва
ют. Мы также установили, что 34  
процента детей во внеурочное 
время занимаются музыкой и 
спортом. Оказалось, что из 8 0  ро
дителей школьные лектории си
стематически посещает только 
один, трое посещают эпизодиче
ски, самообразованием занимают
ся 15 человек. Такой анализ поз
волил сделать доклад объектив
ным, а решение конкретным.

Припоминаю и другое собра
ние, на котором, кроме других.

обсуждался вопрос о выполнении 
коммунистами общественных по
ручений.

При подготовке к партийному 
собранию докладчик раздал ком
мунистам анкеты, в которых ста
вились такие вопросы: «Какие об
щественные поручения имеете (в 
институте и вне института)? 
Сколько времени затрачиваете на 
их выполнение? Приносит ли вам 
общественная работа удовлетво
рение? Сколько бесед, лекций, до
кладов и на какие темы прочита
но вами в текущем году?» и дру
гие.

Докладчик получил точные 
данные на все вопросы анкеты. 
Было установлено, какие поруче
ния коммунисты выполняют луч
ше всего. Обратил на себя вшіма- 
ние в такой факт, что некоторые 
из них имеют по 5 — 7 обществен
ных поручений, а другие либо 
совсем не имеют, либо нагрузка 
на них совсем незначительная.

Одним словом, введение в прак
тику партийной работы элементов 
социологических исследований да
ет возможность совершенствовать 
организационную работу.

М. ПЕТРОВ, 
старший преподаватель Том
ского педагогического инсти
тута.

С О В Е  Т - Т  О Ж Е  П О М О Щ Ь
Недавно у нас состоялось со

брание партийной группы. На 
нем коммунисты избрали меня 
партгрупоргом. После собрания 
подходит ко мне секретарь 
партийного бюро Ф. К. Коста
рев и говорит:

— Желаю успехов в работе.
Вот, думаю, сейчас вместе с 

ним сядем, наметим планы ра
боты. Но Костарев, поздравив 
с избранием, сел в машину и 
уехал домой. Задумался я: раз
ве тан должен поступать пар
тийный руководитель? Обидно 
стало. Образование у меня ма

ленькое. Опыта организатор
ской работы нет.

Партийная группа мало про
являет инициативы. Собрания 
коммунистов проводятся редко, 
плана никакого нет.

Наша ферма от первой, где 
живет секретарь партийного бю
ро тов. Костарев, расположена 
в 5 километрах. Ему не состав
ляет большого труда хотя бы 
раз в неделю приехать к нам, 
но Костарев не балует нас сво
им посещением. Иногда все же 
случается, появляется секретарь 
в Бондарне, где мы живем, но 
не думайте, что решение своих

дел он начнет со встречи с 
партгрупоргом. Нет, он обычно 
идет к управляющему фермой, 
а о партгрупорге, коммунистах 
и не вспомнит. Конечно, при 
такой помощи нам очень труд
но решать многие дела.

В нашей группе 8 коммуни
стов. Все они добрые тружени
ки, являются примером для то
варищей по работе. Но этого, 
конечно, недостаточно. Я пони
маю, что общие усилия комму
нистов должны быть направле
ны на решение крупных вопро
сов производства.

И в таком же положении дру
гие партгрупорги. Я не помню,

чтобы нас в партийном бюро со
брали вместе, проинструктирова
ли, рассказали об опыте работы 
лучших партгрупп. Меня могут 
упрекнуть: вот ты какой, все 
тебе помогай, делай за- тебя, а 
ты будешь сидеть, сложа руки. 
Нет, мы, коммунисты, не хо
тим, чтобы за нас кто-то делал.. 
Речь идет о совете, деловой по
мощи. И мы вправе ее требо
вать.

Я. МУРЗАЛЕВ, 
партгрупорг второй фермы 
зверосовхоза «Каргасок- 

ский».
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На атеистические темьи

Ны н е ш н е й  осенью похоро
нили в Асине Люду Зайцеву. 
Шестнадцать лет. Лейкоз — 

болезнь тяжелая.
Я знаю Люду только по расска

зам бабушки Марины Никифоров
ны Зайцевой и Бориса Яворского, 
юного доктора, у которого Люда 
была первой пациенткой. Пред
ставьте, как описать горе старой 
женщины, за два года,похоронив
шей мужа, с которым было цро- 
»:ито почти полвека, гридцатипя- 
тилетнюю дочь, а потом внучку? 
Есть ли слова, способные выра
зить такое безмерное несчастье?

В выцветших глазах бабушки 
Марины Никифоровны, обращен
ных к маленькой божнице, спря
тавшейся в углу горницы,—злоб
ный укор, отчаяние:

— Куда же ты' смотришь, госпо
ди? Лучше б меня, старую...

Яворский знает, что такое лей
коз. Но он несколько раз повто
рил:

— Она еще могла жить.
Это его первое столкновение со 

страшной болезнью и с не .менее 
страшной житейской ситуацией.

Люде было пятнадцать, когда 
осиротевшую девочку забрала у 
бабушки родная тетка Анна Сер
геевна Зайцева. К Анне Сергеев
не судьба тоже бьіла безжалостна. 
Неудачное замужество, больной 
ребенок, бабья тоска в одиноче
стве. Все было. Но нет сейчас у 
людей для нее слов участия. Это 
она помешала доктору Яворскому 
продлить жизнь Люды.

Анна Зайцева в лихую пору 
своей жизни попала в поле зрения 
асиновских сектантов, именующих 
себя «свидетелями Иеговы». Мо
лодая женщина неожиданно 
для многих отрешилась от все
го мирского и стала жить 
по законам иеговистов. Ни в ки
но, ни на собрание, ни веселья, 
ни лекций, ни радио. Только кру
жок, где сектантские проповедни
ки изощряются в каком-то своем, 
якобы только им данном богом 
трактовании Библии. Зайцева втя
нула в секту и свою несовершен
нолетнюю племянницу. Яворский 
узнал об этом, когда начал лече
ние Люды. Девочка отказывалась 
от лекарств, от переливания кро
ви. Непостижимый фанатизм за
пуганной Люды подкармливал зло
качественный лейкоз, с которым 
изо всех сил боролись врачи сан
части Асиновского ЛПДК.

От имени сотен людей, потря
сенных трагедией Люды, я  обви
няю Анну Зайцеву и ее сектант
ских руководителей в духовном 
растлении девочни-подростка.

Есть множество доказательств 
того, что четырехлетний сын Зай

цевой, которого мать по существу 
отдала на воспитание сектантам, 
подвергается такой же страшной 
опасности. Малыш, едва научив
шийся разговаривать, уже старче
ски твердит о боге.

Уже не раз писалось и говори
лось о мракобесии «свидетелей 
Иеговы», об иезуитской системе 
подполья этой антиобщественной 
секты. И вот снова об этом...

«Теперь мы знаем истинное ли
цо иеговистских духовных руково
дителей, знаем, какую антинарод
ную деятельность ведет секта 
«свидетелей Иеговы». А узнав це
ну вере иеговистов, я  навсегда по
рываю не только с сектой иего-

свою шкуру и отмежеваться от 
уголовных преступлений, совершен
ных верхушкой парабельских сек
тантов, а из искренних побужде
ний. И вот, когда в Асине я шел 
по следам трагедии Люды Зайце
вой, довелось лично познакомить
ся с Байковым, так сказать, образ
ца 1966 года.

...Странный человек объявился 
в одной из асиновских библиотек. 
Он смиренно подходил к посетите
лям читального зала или к абоне
ментному столику . и заводил раз
говор о боге в том смысле, что 
бог есть и все видит. Потом, захва
тив пачку атеистической литера
туры, уходил. Так повторялось

себе на вооружение, выписал в 
блокнот. Вот она: «Социал-демо
краты требуют далее, чтобы' каж- 
дьій имел полное право исповедо
вать какую угодно веру совершен
но свободно... Все веры, все церк
ви должны быть равны перед за
коном».

Оппонент мой обрадоваіщо за
кивал головой, полагая, что я, за
читав эти ленинские строки, сам 
себя высек, а заодно и всех тех, 
кто выступает Против «свидетелей 
Иеговы». В том, что передо мной 
был иеговист, не было никаких 
сомнений. За какие-нибудь трид
цать минут, предшествовавшие 
этой стадии беседы, он трижды

нике пса, а хозяин провожал меня 
до налитки. Кстати бьіло и пред
ставиться.

— Байков Алексей Тимофе
евич. Заходите, будет время. Наш 
лозунг таков: «Все, что знаешь,
передай товарищу».

Ба! Тот самый Байков, который 
заявлял: «Узнав цену вере иего
вистов, я навсегда порываю не 
только с сектой, цо и с религией 
вообще». Тот самый, который со 
страниц районной газеты воскли
цал: «Не верьте «свидетеля.м Иего
вы»!

Немая сцена у калитки по вы
разительности могла ч конкуриро-

говорил: проповедовать Библию
легче, чем развенчивать ее. И в 
самом деле, иной молодой атеист, 
собрав верующих, запальчиво вос
клицает:

— Как это ваш бог в один день 
создал Солнце?

Из зала реплика:
— У бога один день, как тыся

ча лет, и тысяча лет, как один 
день.

Что посоветуете возразить на 
это? Пять из десяти асиновских 
агитаторов-атеистов не смогут дать 
никакого, совета на сей счет. Твер
до знают, что бога нет, что не он 
создал Солнце при столь астроно
мической производительности тру-
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вистов, но и с религией вообще». 
Это стенограмма заявления у мик
рофона Томского радио, с кото
рым выступил А. Т. Байков в мае 
1964 года. Магнитофонная лента 
хранится в фонотеке областного 
радио.

12 мая того же года в парабель- 
ской районной газете было опубли
ковано письмо Байкова под заго
ловком: «Не верьте «свидетелям 
Иеговы», в котором он поведал 
о том, как завербовали его в сек
ту. Он назвал сектанта, по указа
нию которого Байковы переехали 
в Парабель, чтобы укрепить 
здешнюю группу иеговистов. Наз
вал и тех главарей секты, которые 
дали деньги Байкову «на обзаве
дение», тех, кто распространял 
нелегальную литературу, выходя
щую из-под пера заокеанских гла
варей секты — Натана Кнорра и 
других.

Я видел такой рукописный жур
нальчик. В тумане библейских 
афоризмов без особого труда про
глядываются призывы не поддер
живать предложения коммунистов 
о всеобщем разоружении, бойко
тировать миролюбивую политику 
Советского государства. Чаще все
го журнальчик «Башня стражи» 
цитирует речи государственных 
деятелей США с самыми одобри
тельными библейскими коммента
риями.

Кто-кто, а Байков знал, о чем 
говорил и о чем писал: .как-
никак годы провел в секте. Мно
гим тогда хоте.чось верить, что он 
сделал эти публичные заявления 
отнюдь не для того, чтобы спасти

несколько раз. Однажды он даже 
предложил организовать в биб
лиотеке диспут о религии, в кото
ром себе отводил роль божьего 
проповедника. Но, как и следова
ло ожидать, /слушателей его ре
чей не объявилось. Я не знал,
какого религиозного направления 
придерживается оный богослов и 
одновременно любитель атеисти
ческой литературы, но любопыт
но было потолковать с ним.

Я с интересом прочитал пере
чень книг, полученных Ю. Е. Ва
сильевым, и узнал, что он прожи
вает на улице с вполне современ
ным названием — Гидролиз
ная, 35. Увы, я не застал предпола
гаемого оппонента. Хозяева дома, 
где несколько месяцев квартиро
вал Васильев, сообщили, что тот 
еще летом выехал из Асина, как- 
будто бы в Томск.

‘Меня не спросили, кто я такой, 
и мне было неудобно задавать 
подобный вопрос хозяевам. Впро
чем, три книги Библии, уложенные 
стопкой на столе, о многом гово
рили. Между тем мой собеседник, 
уже немолодой, болезненного вида 
человек, коротко воздав должное 
богу и продекламировав пару биб
лейских афоризмов, начал было 
прибегать к помощи марксизма.

— Вот у Ленина, в шестом то
ме...

Я шел к Васильеву не с пусты
ми руками. Зная, что тот в бесе
дах с библиотекарями часто упо
минал известное высказывание 
В. И. Ленина о свободе совести, 
перечитал работу Ильича «К де
ревенской бедноте», а цитату, ко
торую иеговисты пытаются взять

успел позлорадствовать по поводу 
обрядов православной церкви, от
пустить двусмысленную шутку в 
адрес баптистов, вылить неболь
шой ушатик помоев на пятидесят
ников.

Естественно было спросить, по
чему же иеговисты сами постави
ли себя вне закона, перед кото
рым, по выражению Ленина, все 
веры, все церкви должны быть 
равны. Поставили антиобществен
ной деятельностью, ничего обще
го не имеющей с обычными пред
ставлениями об отправлении рели
гиозных культов.

Хозяин дома нервно залистал 
Библию. Библейский догмат был 
бессилен перед Лениным. Почув
ствовав шаткость своей позиции, 
он долго толковал, что только ве
рующему дано воспринимать Биб
лию. «Свидетели Иеговы», к сло
ву сказать, разработали на сей 
счет довольно гибкую пропаган
дистскую тактику. Если заходит 
речь о библейских противоречиях, 
на которые нередко ссылаются в 
антирелигиозных 'беседах, вытас
кивается тезис, что-де Библию 
.можно воспринимать буквально и 
телесно, духовно и пророчески, в 
притчах и даже прообразно. В 
данном случае иеговист восприни
мал Библию, наверное, телесно, 
ибо ничего вразумительного ска
зано не было.

Я бы не позволил себе неува
жительного тона, если бы писал 
о человеке, искренне верующем в 
религиозные догматы. Но вот что 
было дальше.

Хозяйка с трудом сдерживала 
задыхавшегося в колючем ошей-

вать с финалом гоголевского «Ре
визора».

Я тотчас же вспомнил фамилию 
того, кто завербовал Байковых в 
секту и Korjo так гневно пуб
лично разоблачал Алексей Тимо
феевич. Это был все тот же Ю. Е. 
Васильев, что навещал асиновские 
библиотеки и квартировал у «от
ступника» Байкова.

Таковы формы ' взаимоотноше
ний чисто человеческих, бытую
щих в среде «свидетелей Иеговы».

Кто кого искал — Василье? 
Байкова или Байков Васильеваѵ 
Быть может, старому проповедни
ку, поднаторевшему в «тео
рии» во время длительной отсид
ки в заключении, куда он угодил 
в свое вре.мя, Байков понадобился 
в качестве связного в асиновской 
группе сектантов. То ли Байков 
усердно искупает «смертный 
грех». Это мне неизвестно. Но 
факт остается фактом: *вот такого 
рода «воспитатели» патронирова
ли над Людой Зайцевой и сейчас 
опекают четырехлетнего Сашку. 
Вот такого сорта люди использу
ются главарями секты для осуще
ствления своих целей, о которых, 
наверное, даже не подозревает Ан
на Зайцева и другие рядовые сек
танты, хитро одурманенные него- 
вистскими проповедниками.

Где теперь снова объявится Ва
сильев? У которых Байковых он 
сейчас обитает?

Врачи говорят: поставить диаг
ноз легче, чем отвергнуть его. Ми
хаил Кикст, инструктор отдела 
пропаганды и агитации Асиновско
го райкома партии, по аналогии

да, а как внушить это верующим, 
— хорошо не знают. Многим ка
жется абсурдным, что есть у нас 
еще люди, верующие в бога. До 
того абсурдным, что бороться с 
этим пережитком (самым живу
чим!) всерьез даже как-то несо
лидно.

Михаил Кикот, двадцатипяти
летний коммунист, считает, что в 
этом — одна из основных причин 
слабой действенности . атеистиче
ской пропаганды. Его точка зре
ния выверена опытом. Он вырос в 
фанатично религиозной семье, сам 
до 17 лет был «свидетелем Иего
вы».

Очень хорошо, что в пропаган
дистском аппарате райкома пар
тии есть вот такой парень, кото
рый на своем опыте познал сек
тантство, разумом и сердцем при
шел к стойкому, убежденному 
атеизму. Эволюция его мировоз
зрения хранит следы тяжелых ду
шевных ран от мучительных раз
доров в семье, от угроз и шанта
жа, которым он подвергался со 
стороны главарей сектантов.

Кикот в райкоме отвечает за 
атеистическую работу. И за тор
говлю. И еще за спортивные и 
оборонные общества. Притом боль
ше* всего за торговлю и меньше 
всего за атеистическую работу. 
Так спланированы его обязанно
сти. В Асине можно, конечно, по
добрать толкового партийного ра
ботника, знающего торговое дело. 
И тогда бы Кикот учил местных 
атеистов искусству индивидуаль
ной работы с верующими, помог 
бы агитаторам разобраться в биб
лейских противоречиях, вооружить

ся знаниями нравов секты, ее 
пропагандистских методов.

Вот такое нерациональное ис
пользование опыта и знаний пар
тийного работника — одно из мно
гих свидетельств явной недооцен
ки атеистической работы. Здесь 
растеряли многое из того, что бы
ло завоевано на этом важном уча
стке. Выл передвижной клуб атеи
стов с агитбригадой. Теперь его 
нет. Были собрания, на которые 
приглашали и верующих. Теперь 
их давно не проводят. Лишь из
редка, по случайным программам 
проводятся семинары агитаторов. 
Кстати, отде.ч пропаганды и аги
тации райкома даже не выделил 
группы агитаторов для специали
зации их по атеизму.

В местном отделении общества 
«Знание» мне назвали 37 лекто
ров, выступавших по атеистиче
ским темам. Но лишь четверо из 
них обращались в библиотеки за 
антирелигиозными книгами. Абсо
лютное большинство лекторов не 
знакомо с научной литературой, о 
Библии. Чаще всего они выступа
ют в аудитории, где нет верующих.

В Асине случилось так, что 
усилия пропагандистского аппара
та порой растрачиваются на меро
приятия. проводимые без всякой 
системы, а иногда формальности 
ради. В атеистической пропаганде 
эти явления особенно чреваты 
промахами, просчетами. Второй 
год Байков кликушествует в Аси
не, а в райкоме не знают его прош
лого и не развенчали этого дваж
ды перебежчика.

Эти промахи коварно использу
ют руководители асиновских сек
тантов. Бабушка Марина Ники
форовна до сих пор не отремонти
ровала свой домишко, пострадав
ший от наводнения, хотя, говорят, 
тимуровцы давно обещали по
мочь. Дом же, где живет Анна 
Зайцева, как с иголочки, хотя сто
ят они почти рядом. Сектанты ре
монтировали. Даже на похоронах 
Люды они старались нажить себе 
пропагандистский багаж. Больно 
было Марине Никифоровне. Боль
но потому, что за гробом внучки 
шла она только с несколькими ста
рыми подружками, а кругом были 
те, кто закабалил Люду в секте.

И все же редеют ряды иегови
стов в Асине. Ибо весь наш уклад 
жизни не приемлет их, как ино
родное тело. А если бы асинов
ские атеисты, как бывало в прош
лые годы, дружно, боевито, твор
чески взялись за дело, право же, 
на место десятка выбывших из 
секты «свидетели Иеговы» не смог
ли бы заполучить ни одного чело
века.

А. СЕМЕНОВ.
K S
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п и с ь м о

в  РЕДАКЦИЮ М у з ы к а

л, чдгіів

с  помощью братских социалистических стран Республика Куба ук
репляет лвою экономику — возводятся фабрики, заводы, электростан
ции.

НА СНИМКЕ; строительство тепловой электростанции Мариэль с 
помощью Советского Союза. Сейчас здесь уже работают два блока. 
Первая очередь этой электростанции вступит в строй в 1967 году.

Фото А. Стужина. (Фотохроника ТАСС).

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  Ф И Д ЕЛ Я  К А С Т Р О
ГАВАНА, 3 января. (ТАСС). 

Вчера на многотысячном митин
ге трудящихся Гаваны на пло
щади Хосе М.арти, состоявшем
ся после военного парада по 
случаю 8-й годовщины народ
ной революции, с трехча
совой речью выступил первый 
секретарь ЦК КП Кубы, премь
ер-министр Фидель Кастро. .Он 
посвятил свою речь пути, прой
денному Кубой за восемь лет 
после победы революции, дости
жениям страны в различных об
ластях экономики, культуры, 
обслуживания населения. Самое 
главное следствие кубинской 
революции — это воспитание в 
народе революционного созна
ния. подчеркнул Фидель Каст
ро.

Премьер-министр Кубы со
общил о больших успехах Ку
бы в народном здравоохране
нии, образовании, в деле подго
товки квалифицированных кад
ров. Подробно говорил он о ро
сте торгового и рыболовецкого 
флота страны, о первых круп
ных достижениях в промышлен
ности, о планах ее дальнейшего 
роста. Много внимания было 
уделено в речи Фиделя Кастро

К О М П А Р Т И И  
ЧИЛИ- 4 5  ЛЕТ

САНТЬЯГО, 3 января. 
(ТАСС). Коммунистической 
партии Чили (КПЧ) исполни
лось 45 лет. В честь этой слав
ной годовщины во многих го
родах и селах страны проходят 
митинги и собрания. Прогрес
сивная общественность страны 
отмечает неустанную борьбу 
Компартии за освобождение Чи
ли от господства иностранных 
монополий, за уничтожение 
эксплуатации человека челове
ком, за мир и прогресс.

Об истории создания партии 
и о пройденном ею боевом пути 
рассказывается на страницах 
газеты «Сигло». На борьбу тру
дящихся, отмечает орган КПЧ, 
большое влияние оказала побе
да Великой Октябрьской социа
листической революции. В 1917 
году один из основателей Ком
партии Чили Луис Рекабаррен 
назвал революционную Россию 
факелом мира, самым надеж
ным оплотом подлинной демо
кратии.

Компартия Чили, пишет «Сиг
ло», вместе с КПСС и другими 
братскими партиями активно 
борется за укрепление единства 
и сплоченности мирового ком- 
мунистцческого и рабочего дви
жения.

НА ПРИНЦИПАХ МИРА И ДРУЖБЫ
БУХАРЕСТ, 3 января. 

(ТАСС). 1966 год ознаменовал
ся положительным развитием 
отношений между балканскими 
странами, заявил пцедседатель 
Совета министров Социалисти
ческой Республики „Румынии 
Ион Георге Маурер. В ин
тервью болгарской газете «Оте
чествен фронт» И. Г. Маурер 
подчеркнул, что укрепление ду
ха взаимопонимания и взаимно
го уважения между государст
вами и народами Балканского 
полуострова отвечает их основ
ным интересам, делу мира и бе
зопасности в Европе и во всем 
мире.

Как сообщает агентство Ад- 
жерпресс, глава румынского 
правительства далее отметил, 
что единственной основой, на 
которой могут строиться в сов
ременном мире отношения меж
ду странами и народами, явля
ется уважение принципов суве
ренитета, невмешательства во 
внутренние дела, принципа 
взаимной выгоды.

И. Г. Маурер заявил, что в 
истекшем году укрепились и 
расширились отношения тесной 
дружбы между Социалистиче
ской Республикой Румынией и 
Народной Республикой Болгари
ей.

П О Л О Ж Е Н И Е  В Л Е С О Т О *
ЛОНДОН, 3 января. (ТАСС). 

По сообщениям из Масеру, 50 
человек, вооруженных ружьями 
и копьями, напали сегодня на 
полицейский участок в городе 
Лерибе (Северное Лесото). В 
результате завязавшейся пере- 
с грелки один из нападавших 
был убит. О потерях полиции 
не сообщается. Ранее подобные 
нападения были совершены на 
полицейский участок в городе 
Буте, который наряду с Лерибе, 
как считают, является оплотом

сторонников оппозиццонной 
партии конгресс Басутоленда и 
верховного вождя (короля) Мо- 
шеша II.

Мошеш II выступает против 
политики правительства Леабуа 
Джонатана, направленной на 
укрепление связей с расистским 
правительством Южно-Афри
канской Республики. По рас
поряжению правительства Джо
натана Мошеш II находится под 
домашним арестом.

планам будущего развития 
сельского хозяйства — основной 
отрасли экономики страны.

В заключение речи Фидель 
Кастро передал привет борцам 
за национальное освобождение 
в других странах. Его приветст
венные слова в адрес «борюще
гося в одной из стран мира» 
майора Эрнесто Гевара были 
встречены более чем пятиминут
ной овацией участников митин
га. Премьер-министр подтвер
дил солидарность революцион
ной Кубы с вьетнамским наро
дом, сражающимся против им
периалистической агрессии 
США.

Участники митинга едино
гласно . приняли предложение 
Фиделя Кастро назвать насту
пивший новый год на Кубе «го
дом героического Вьетнама».

С п о м о щ ь ю
СОВЕТСКО-индийского 
С О Т РУ Д Н И Ч Е С Т В А
ДЕЛИ, 3 января. (ТАСС). 

Сегодня в Хардваре (штат Ут- 
тар Прадеш) состоялась торже
ственная церемония официаль
ного пуска в эксплуатацию го
сударственного завода тяжело
го электрооборудования, соору
жаемого с помощью Советского 
Союза. Этот завод, подчеркнул, 
выступая на церемонии, ми
нистр промышленности Д. Сан- 
дживайя, будет иметь большое 
значение для дальнейшего раз
вития энергетики страны. Ми
нистр выразил благодарность 
Советскому Союзу за большую 
помощь в сооружении завода.

Заявление НФО Южного Вьетнама
х а н о й , 3 января. (ТАСС). 

Президиум ЦК Национального 
фіронта освобождения Южного 
Вьетнама решил прекратить 
боевые действия и объявить пе
ремирие на время празднования 
Нового года по лунному кален
дарю, передает агентство ВИА. 
ссылаясь на сообщение радио
станции «Освобождение».

В заявлении, сделанном 1 ян
варя 1967 года, президиум ЦК 
НФО, выражая волю вьетнам
ского народа, отдал приказ Ар
мии освобождения и обратился 
ко всем южновьетнамским пат
риотам с призывом прекратить 
огонь 8 февра.чя с 7 часов по 
местному времени до 7 часов 
15 февраля.

- Э Т О  С Е  Р Ь Е З

Л И Ц Е М Е Р Н Ы Й  Ш А Г
ХАНОЙ, 3 января. (ТАСС). 

Газета «Нян зан» квалифициру
ет предложение английского ми
нистра иностранных дел Брау
на о немедленном созыве сове
щания с участием представите
лей Северного Вьетнама, Юж
ного Вьетнама и США для пе
реговоров о прекращении воен
ных действий как «злонамерен
ный шаг», как услугу американ
ским империалистам.

Предложение английского 
правительствѣ о «созыве сове
щания для прекрапщния воен

ных действий», пишет газета,— 
это всего лишь маневр с целью 
принудить вьетнамский народ 
пойти на «переговоры» с аме
риканскими агрессорами под 
военным нажимом и принять 
наглые условия американских 
империалистов... Эти действия 
правительства Англии всецело 
идут вразрез с ответственно
стью Англии как одного из 
председателей Женевского со
вещания 1954 года по Вьетна
му. а

Н О ВО ГО Д Н И Е « П О Д А Р К И »  Б У Н Д Е С В Е Р А

С М Е Р Т Ь  Д Ж.  Р У Е И
НЬЮ-ЙОРК, 3 января. 

(ТАСС). Сегодня в Паркленд- 
ском госпитале, умер Джек Ру

би, сообщает агентство АП. Ра
нее сообщалось, что Руби болен 
раком, -

БОНН, 3 января. (ТАСС). В 
начале нового года десятки ты
сяч молодых людей в Западной 
Германии получили повестки — 
явиться на призывные пункты. 
Как официально объявлено, в 
течение сегодняшнего дня ка
зармы бундесвера примут бо
лее 50 тысяч молодых рекру
тов.

Одновременно - представитель 
министерства обороны ФРГ вы
ступил с категорическим опро
вержением появившихся на 
страницах печати сообщений о 
«возможном сокращении» чис
ленности бундесвера. По сооб
щению газеты «Франкфуртер 
рундшау», он заявил, цто в со

ответствии с планами командо
вания западногерманской армии 
численность бундесвера долж
на составить в 1969 году 5 ^  
тысяч солдат и офицеров.

Военные планы Бонна пре
дусматривают в текущем году 
дальнейшее увеличение воен
ных расходов, которые возра
стут по сравнению с 1966 го
дом на 1,2 миллиарда марок. 
Как указывает печать, после 
вступления Западной Германии 
в НАТО на военные приготов
ления и, прежде всего, на осна
щение бундесвера новейшими 
видами вооружения в ФРГ бы
ло израс.чодовано в общей слож
ности 131. миллиард марок.

р  ЛУШАЕМ мы. пе- 
^  дагоги, очередной 

концерт учаіІ;ихся дет
ской музыкальной шко
лы — нам и радостно 
и грустно. Радостно по
тому, что даже семи
летки беззаветно по
любили мир музыки, 
дети постарше тоже 
очень серьезно и лю
бовно относятся к сво
им занятиям. Грустно 
потому, что мы, взрос
лые, не всегда заду
мываемся: игра на лю
бом музыкальном ин
струменте представля
ет большой труд в са
мом широком смысле 
этого слова, не всегда 
ценим этот труд.

Вышел на сцену ма
ленький музыкант. Мы 
восторгаемся им, не
редко вспоминаем свое 
детство, в котором пе
ред нами не было ши
рокой дороги в искус
ство. А сейчас, когда 
для наших детей от
крыты все двери в мир 
музыки, мы нередко 
задерживаем их на 
самом пороге.

Некоторые педагоги 
и старшие пионервожа
тые общеобразователь
ных школ считают, что 
игра на музыкальном 
инструменте — легкое 
занятие. Нет, это до
полнительная нагруз

ка для ребенка. После 
занятий в школе он 
вынужден, нередко в 
ущерб своему здо
ровью, заниматься еще 
3 —4 часа в день му
зыкой, тогда как его 
сверстники и одно
классники гуляют, раз
влекаются. Ребенка- 
музыканта взрослые 
нередко загружают по
ручениями, нагрузка

ми, которые могли бы 
выполнить другие, бо
лее свободные дети. 
Конечно, мы не рату
ем за то, чтобы ото
рвать ученика от об

щественной жизни, ли
шить его радости об
щения с пионерским и 
комсомольским кол
лективами. Речь идет 
о том, чтобы общест
венные поручения рас
пределялись более ра
ционально, умно.

Случается слышать 
и бестактные упреки 
учителя: «Ты музыкой 
не отговаривайся. Му
зыка — твое личное 
дело...»

В нашей области ра
ботает 27 детских му
зыкальных школ, в ко
торых обучается почти 
две с половиной тыся
чи детей. Плюс уча
щиеся кружков домов 
пионеров, домов куль
туры. Эта армия юных 
музыкантов может 
внести посильный 
вклад в воспитание 
эстетических вкусов 
своих товарищей. Толь
ко надо правильно ис
пользовать их силы.

Почему бы не попро
сить детей, посещаю
щих музыкальные 
школы, стать солиста
ми, участниками ан
самблей, оркестров в 
общеобразовател ь н о й 
школе? Почему бы не 
поручать им изредка 
беседы по истории му
зыки, о творчестве от
дельных композиторов? 
Польза была бы дву
сторонней. Но в.место 
этого наших учеников 
загружают многими 
другими поручениями.

Существовавшее до 
этого учебного года по
ложение об участии в 
смотрах детской худо
жественной самодея
тельности тоже неспра
ведливо ограничивало 
возможности наших 
учащихся. Слушая де
тей из музыкальных 
школ, комиссии по 
смотру не засчитывали 
их выступлений. Ну,

мол, это уже не само
деятельность! В новом 
положении эта ошибка 
исправлена.

Обе школы—и наша, 
и общеобразователь
ная—делают общее 
дело.

Нам справедливо за
дадут вопрос: а что
делаем мы сами для 
укрепления связей с 
общеобразовательными 
школами? Мы регуляр
но приглашаем детей 
из этих школ к себе на 
лекции, беседы, кон
церты. Систематически 
выступаем с концерта
ми перед школьниками 
в кинотеатре «Пио
нер», по телевидению 
и т. д. Конечно, этого 
недостаточно. Наши 
педагоги будут созда
вать ансамбли в обще
образовательных шко
лах, .где учатся юные 
музыканты, готовить 
детей к тому, чтобы 
они могли стать акком
паниаторами для пев
цов и хора.

Пррведение в обще
образовательных шко
лах фестивалей, пио- 
нерсрнх сборов, утрен
ников г— это и наш эк
замен. Те, кого мы 
вводим в мир искусст
ва, обязаны делиться 
знаниями, иметь по
требность быть полез
ными родной школе, 
обществу.

Приближается юби
лей -Великого Октября. 
Пусть звучат песни, 
музыка в каждом клас
се, пионерском отряде, 
школе.

Ю. УВАРОВ, 
директор томской дет
ской музыкальной шко
лы №  1.

НА АВТОТРАССЕ ТОМСК-КАРГАСОК
Недели две назад на улицах 

Каргаска появились две автомаши
ны с непривычными номерными 
знаками. В их кузовах лежал груз. 
Автомашины из Томска в Карга- 
сок привели шоферы Бакчарского 
автохозяйства В. Тебякин и А. Дур- 
новцев. Они доставили для Васю- 
ганского леспромхоза трос, палат
ки, запасные части. В об
ратный путь они повезли томичам 
масло, изготовленное Каргасокским 
маслозаводом. Два рейса в Томск 
сделал и шофер Васюганскрго дес-

промхоза Н. Одинцев. А перед са
мым Новым годом шоферы Карга- 
сокского леспромхоза Н. Леоненко 
и А. Майер доставили из Томска 
для лесорубов печенье, колбасу и 
другие товары. Рейс в Томск про
должался сутки. Обратно—двад
цать три часа. Сейчас дорога нака
тана, и движение автотранспорта 
из Томска в Каргасок в течение 
зимы будет осуществляться регу
лярно.

Т. КУРИЛОВИЧ. 
наш соб. корр.
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ЖИЗНЬ НА ЛУНЕ
Сейчас мы должны поставить 

перед собой вопрос, что могут 
дать для биологии, для познания 
жизни непосредственные иссле
дования такого, на первый взгляд, 
безжизненного тела, как Луна.

Те факторы, о которых можно 
судить на основании прежних 
данных, а также на основании 
данных, полученных с помощью 
автоматических лунных станций, 
показывают, что условия на лун
ной поверхности — отсутствие 
атмосферы и свободной воды, 
резкая смена температур, силь
ные ультрафиолетовое и косми
ческое облучения — были бы гу
бительны для любого земного 
живого существа, любого извест
ного нам организма, если этот 
организм не будет защищен спе
циальными средствами.

Однако можно ли категориче
ски утверждать, что Луна безжиз
ненна, что никаких данных о жиз
ни на ней мы получить не мо
жем?

Это было' бы неверно. Дело в 
том, что жизнь обладает способ
ностью, раз возникнув, исключи
тельно многогранно приспосаб
ливаться к внешним условиям. 
Представить себе предел этой 
приспособляемости очень трудно. 
Допустим на минуту, что у нас на 
Земле не существовало бы жизни

на суще, на материках, а только 
в морях и океанах, как это и бы
ло в определенный период' су
ществования нашей планеты. При 
этих условиях допустить возмож
ность жизни на суше было бы 
чрезвычайно трудно.

Конечно, поскольку жизнь — 
такая форма движения материи, 
которая закономерно возникает 
на определенных стадиях разви
тия материи, когда для этого по
являются соответствующие усло
вия, можно говорить о том, что, 
возможно, не сейчас, а в прош
лые периоды существования Лу
ны жизнь там могла бы возник
нуть. Она могла бы приспособить
ся к суровым условиям нашего 
естественного спутника путем, 
например, ухода с поверхности в 
глубь лунного грунта. Там мень
шие колебания температуры, 
естественная защита от радиа
ции, может быть, есть и вода в 
том или ином состоянии.

Если бы при дальнейших иссле
дованиях мы смогли обнаружить 
на Луне жизнь, хотя бы очень 
примитивную, или даже только 
остатки этой жизни, погибшие ор
ганизмы, например, это дало бы 
очень много для познания сущ
ности жизни. Сейчас мы знаем 
только нашу, земную жизнь, 
остатки -жизни, которая развива-

Ш ш Ш Р

Ижевский автозавод — ударная стройка пятилетки. С конвейера 
экспериментального цеха сошел первый ■«ижевский москвич». Это по
дарок ижевских автомобилестроителей юбилею Октября.

НА СНИМКЕ; первый «москвич-408» Ижевского завода.
Фото в. Синцова. (Фотохроника ТАСС).

РЕПОРТАЖ

К о л п а ш е в с к и е

«АЙБОЛИТЫ »
Улица Обская—тихая улица 

на окраине города Колпашева. 
Дом №  45. Заходишь сюда, и 
невольно вспоминаешь извест
ные с детства строки из попу
лярного стихотворения:

Добрый доктор Айболит, ,
Он под деревом сидит.

; Приходи к нему лечиться 
t И корова, и волчица...

— Ну, оставим волчицу на 
Совести автора, — улыбаясь, 
говорит Александр Федотович 
Тунда, главный врач районного 
производственного управления 
сельского хозяйства и началь
ник станции по борьбе с болез
нями животных. — А вот что 
касается коров, лошадей, овец 
и других домашних животных 
и птиц, .то этих пациентов у нас 
бывает достаточно. По несколь
ку тысяч в год.

То заболело сердце у рабочей 
лошади, то школьник-юннат 
принес зайчонка, а то зайдет с 
собакой охотник: нужно ему 
лететь в другой район, а без ве
теринарной справки не прини
мают в самолет его четвероно
гого друга. Как-то на станцию 
принесли дикого гуся с переби
тым крылом. «Подлечите, гово
рят, хорошая приманка потом 
будет».

В прошлом году приезжал в 
Колпашево плавучий зоопарк 
из Новосибирска. И,вдруг в зоо
парке захандрил медведь. За
бился Б угол и никого к себе не 
пускает. Как. ему дать лекарст
во? Пришлось работникам стан
ции подмешать нужный препа
рат в его любимое лакомство— 
рыбий }кир.

— А чем болеют ваши паци
енты?

—• Кое-какие заболевания у 
них сходны с болезнями челове
ка. — отвечает А. Ф. Тунда, — 
воспаление легких, плевриты... 
Есть даже «нервные» заболева
ния. У коров нередки повреж
дения конечностей, заболевания 
глаз. Правда, в этом ?оду за
болеваний этих меньше. Таких 
болезней, как сибирская язва, 
сап, бешенство, яіцур, уже мно
го лет в нашем районе не встре
чается.

Действует при станции и 
своеобразная «скорая^ помогцЬ». 
В половодье бывают случаи 
нападения медведей главным 
образом на коров, Мишка вые
дает вымя, а на спине ■ живот
ного, пробитой когтями, остают
ся долго не заживающие гной
ные раны. Несколько лет назад 
был такой случай. Около Тиски- 
на медведь напал на стадо. Бык 
перекинул его через себя, полу
чив около 80 ранений от когтей. 
Перепуганный пастух -побежал 
за охотниками, но когда они 
пришли, то медведь уже успел 
удрать. Бык остался жив —• 
эылечилн.

Во время моего визита па
циентов в лечебнице было не
много. Только корова да ло
шадь с забинтованной ногой.

Лошадке не повезло. Какой- 
то хулиган перебил ей топором 
большую берцовую кость. Нало
жили гипс. А с норовой произо
шел интересный случай. Хро
мала она,, как говорит хозяйка, 
около трех лет. Посмотрели ее 
ветеринары — абсцесс, нарыв 
под лопаткой. Вскрыли — а 
там деревянный обломок санти
метров 20 длиной. Видимо, 
напоролась буренка на сук. 
После операции она уже не 
хромает.

Ветеринарная лечебница за
нимается не только лечением 
тех животных, которых приво
дят сюда. На учете — около
3.000 лошадей, 22.000 коров,
5.000 свиней, около 8.000 овец 
и коз, свыше 40 000 голов пти
цы. Под контролем находятся 
девятнадцать хозяйств, в том 
числе две селекционные стан
ции и шесть государственных 
ветеринарных пунктов, обслу
живающих индивидуальный скот 
вне зоны совхозов.

Недалеко от Колпашева нахо
дится лисоферма. Там выращи
вают серебристых лис. Их око
ло 4.000 штук. Это хозяйство 
тоже под контролем ветлечеб
ницы.

При ‘ветбаклаборатории рабо
тает мясоконтрольная , станция. 
Лаборатория проводит пробы 
кожи, пушнины, выдает проход
ные свидетельства после бакте
риологического контроля, пре
дупреждая малейшую возмож
ность заражения от больных 
животных.

В цехе, где работа не прекра
щается в течение круглых су
ток. производится нативный 
биомицин. Не тот, которым ле
чат людей, а другой. Тот, что 
необходим телятам, цыплятам и 
другому молодняку для луч
шего роста, повышения произ
водительности и улучшения 
яйценоскости. Цикл производ
ства биомицина занимает семь 
дней. Два оі ромных чана вы
дают по 200 килограммов био
мицина, Количество немалое, 
если учесть, что на одного те
ленка в сутки нужіго несколь
ко граммов.

Станция по борьбе с болез
нями животных служит еще и 
учебной базой для подготовки 
ветеринаров в Колпашевском 
се,чьскохозяйственном училище.

Небольшой, но дружный кол
лектив. Скромное учреждение, 
о котором редко упоминают с 
трибуны. Но какое большое и 
нужное дело делают эти люди!

О. СОЛДАТКИН,
наш нештатный корреспон

дент.
V, Колпашево,

А к а д е м и к  
А. а  П А Р И Н

□
лась ѳ иных условиях, позволили 
бы нам судить о том, что в нашей 
земной жизни является основ
ным, а что — Случайным или вто- 
ричні ім.

Но даже если и не будет об
наружено.^никаких признаков жиз
ни на нашем естественном спут
нике, изучение Луны может, дагь 
очень многое для познания жиз
ни.

Дело в том, что у нас на Зем
ле жизнь возникла в результате 
эволюции углеродистых соеди
нений. Причем эта эволюция про
ходила ряд стадий, и начальные 
ее этапы —- возникновение и пре
вращение наиболее примитивных 
углеродистых соединений — уг
леводородов — чрезвычайно 
универсальны.

Эта первая стадия, можно ду
мать, присуща и Луне.

Возникли ли эти вещества эн
догенно — в результате вулкани
ческой деятельности или были за
несены метеоритами — углисты
ми хондритами, пока это неизвесіт- 
но, но как бы это ни произошло,

СПОРТ

Ф У Т Б О Л - 6 7
Девятнадцать команд будут в 1967 

году бороться за золотые медали в 
XXIX чемпионате СССР по футболу; 
«Динамо» .ѵ(Киев), СКА (Ростов-на-До
ну), «Нефтяник» (Баку), «Спартак» 
(Москва), ЦСКА, «Торпедо» (Москва), 
«Динамо» (Тбилиси), «Динамо» (Моск
ва), «Пахтакор» (Ташкент), «Шахтер» 
(Донецк), «Динамо» (Минск), «Кай- 
рат» (Алма-Ата), «Арарат» (Ереван), 
«Черноморец» (Одесса), «То(эпедо» 
(Кутаиси), «Зенит» (Ленинград), «Ло
комотив» (Москва), «Крылья Сове
тов» (Куйбышев). «Заря» (Луганск).

Такое постановление по предложе
нию федерации футбола СССР при
нял президиум Центрального совета 
спортивного союза.

«Как и в минувшем сезоне, чемпио
нат будет проходить по двухкруго
вой системе. Команда, занявшая по
следнее место, перейдет во вторую 
группу класса «А». А в высшую ли. 
гу войдет лучший из клубов второго 
эшелона.

Президиум Центрального совета 
рассмотрел просьбы спортивных ор
ганизаций ряда союзных республик 
и областей РСФСР о дальнейшем 
расширении второй группы клас
са «А» и принял решение увеличить 
число команд во втором эшелоне до 
68 в 1968 году. Команды будут вклю- 
чены во вторую группу класса «А»

они там должны существовать. 
До сих пор из всех неземных 
объектов нам известна эволюция 
углеродистых соединений только 
на метеоритах — углистых хонд- 
ритах, где мы находим не толь
ко простейшие примитивные уг
леводороды и не только полиме
ры углеводородов. Советский 

ученый Геннадий Вдовыкин кон
статировал здесь наличие многих 
органических соединений. В част
ности, было установлено наличие 
аминокислот. Есть некоторые ис
следования, которые указывают 
на возможность образования в 
углистых хондритах нуклеотидов.

Несколько лет назад большой 
шум был поднят рядом авторов, 
высказавших предположение, что 
органические вещества метеори
тов являются веществами биоген
ного происхождения. Но сейчас 
это положение может считаться 
оставленным. С полной опреде
ленностью доказано абиогенное 
образование этих веществ.

Те вещества, которые были об
наружены в Надии в ряде угли
стых метеоритов, представляют 
собой или минеральные образо
вания, или земные заразители, а 
чаще — органические образова
ния, которые имеют совершенно 
абиогенное происхождение.

Недавно в Париже демонстри
ровались микросферы, которые 
совершенно отличимы от образо
ваний Надии, но которые получа
ются просто при нагреве смеси 
аминокислот до высокой темпе
ратуры.

Таким образом, по моему мне
нию, на Луне органические веще
ства возможны. Там они должны 
претерпевать определенную эво
люцию. До какой стадии дошла 
эта эволюция? Дошла ли она до 
образования высокополимерных 
органических соединений типа 
белковоподобных и нуклеинопо
добных, или она остановилась на 
более ранней стадии — это очень 
существенный вопрос.

Конечно, в условиях Земли та
кая эволюция требовала обяза
тельно наличия свободной воды. 
Без гидросферы она происходить 
не могла. Но как это могло про
исходить в других условиях, ска
зать трудно.

Я считаю, что непосредствен
ные исследования внеземных ор
ганических веществ и их эволю
ции на других планетах и нашем 
спутнике очень многое могут дать 
для познания тех путей, которы
ми шло возникновение жизни, и 
для познания самой сущности 
жизни.

(АПН).

СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ

строго по спортивному принципу. 
Дополнительные десять мест займут 
номанды класса «Б», занявшие в се
зоне 1967 года места с первого по 
пятое в чемпионате РСФСР, первое 
— третье —в чемпионате Украины, а 
также команда, занявшая первое ме
сто в зоне республик Средней Азии 
и Казахстана, и команда-победи
тельница в финальных соревновани
ях среди коллективов класса «Б» 
других союзных республик.

Финальный матч розыгрыша куб
ка СССР по футболу решено прове
сти в Москве в дни празднования 
50-летия Советского государства — 
8 ноября.

(ТАСС).

КОНЬКОБЕЖЦЫ НАЧИНАЮТ 
С Р Е К О Р Д О В

ОСЛО, 3 января. (ТАСС). Внуши
тельной победой советских конько
бежцев закончилсл традйционный но
вогодний международный турнир на 
лучшем норвежском катке «Биш- 
лет». Вчера вечером установлены 
два новых всесоюзных рекорда: на 
1.500 метров минчанином Эдуардом 
Матусевичем — 2 мин. 05,6 сеч. и 
для равнинных катков на 10.000 мет
ров иркутянином Станиславом Се- 
ляниным — 15 мин. 50,8 сен.

Наши ребята выиграли три дистан
ции из четырех (кроме 5.000 метров) 
и заняли в классическом многоборье 
первое и второе места: 23-летний мо
сквич Валерий Каплан — 179,227 оч
ка и Эдуард Матусевич — 179,962 оч
ка. Советский дуэт потеснил на 
третье место чемпиона мира голланд
ца Кееса Вериерка (180,1801. Четвер
тым в этой компании асов был сверд
ловчанин Валерий Чагин (180,633). 
опередивший мирового рекордсмена 
норвежца Фреда Майера (181,662), 
чемпиона Европы голландца Арда 
Схенка (181,855) и чемпиона Норве
гии Свена Стиансена (182,217).

НА «ТУРНИРЕ СТОЛЕТИЯ»
ОТТАВА, 3 января. (ТАСС). Начали 

выступления на «турнире столетия» 
советские хоккеисты. В первом матче 
сборная СССР нанесла поражение 
национальной команде США со сче
том /:1.

Н А  Ш А Х М А Т Н О М  
ЧЕМПИОНАТЕ СТРАНЫ

ТБИЛИСИ, 3 января. (ТАСС). Со- 
стоялось доигрывание неоконченных 
партий шахматного чемпионата стра
ны. Тайманов, не возобновляя борь-

Московсиая киностудия имени 
М. Горького ведет во Владивостоке 
съемки двухсерийного художествен
ного фильма «Пароль не нужен». 
Фильм рассказывает о событиях 
гражданской войны на Дальнем Во
стоке, легендарных вожаках народ
ных масс — В. К. Блюхере, П. П, По- 
стышеве, рядовых участниках борь
бы за власть Советов в Приморье. 
Действие его происходит в 1921 ~* 
1922 годах в Чите, Хабаровске, Вла
дивостоке. Ставит фильм режиссер 
Борис Григорьев.

НА СНИМКЕ: идет съемка эпизо
дов будущего фйльма.

Фото и. Назарова.
(Фотохроника ТАСС).

•  СПОРТ •

бы, сдался Крогиусу. Геллер победил 
Штейна, Суэтин-—Полугаевского. В 
другой отложенной партии — про
тив Корчного — позиция Полугаев
ского заслуживала предпочтения. Но 
Корчной точно защищался и добился 
ничьей.

Далек пока от своей лучшей спор, 
тивной формы экс-чемпион мира Ва- 
силий Смыслов. Сегодня он не смог 
довести до победного конца партию 
с Николаевским, хотя имел лишнюю 
пешну. Мирный договор был подпи
сан экс-чемпионом мира также в 
партии со Штейном.

После четырех туров лидируют 
Крогиус и Лейн. У них по 3 очна из 
четырех возможных. Бронштейн 
имеет 2,5 из 3-х. По 2,5 очна, но ^из 
четырех возможных, набрали Штейн, 
Корчной, Холмов, Суэтин и Гипслис.

В К Л А С С Е  « Б »
/

Сообщаем результаты матчей чем
пионата страны по хоккею среди 
команд четвертой зоны класса «Б», 
состоявшихся 1 —2 января; «Строи
тель» (Кемерово) — «Чкаловец» (Но
восибирск) — 4:4, 3:6; «Труд» (Ново
кузнецк) — «Гидростроитель» (Див- 
ногорск) — 1:0, 2:3; «Мотор» (Бар
наул) — «Буревестник» (Красноярск) 
— 3:2, 1:4; «Водник» (Тюмень) — «Ло
комотив» (Омск) — 5:2, 5:1.

(ТАСС).

П я т и б а л л ь н ы й
Т О Л Ч О К
ТАШКЕНТ, 3 января. (Корр, 

ТАСС). Сегодня снова напом
нила о себе подземная стихия. 
Город ощутил толчок силой 
пять баллов в 22 часа 12 минут 
местного времени. Эпицентр 
прежний — центр Ташкента.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Объявленное на 5 января 

объединенное заседание об
ществ курортологов и физио
терапевтов, невропатологов и 
психиатров переносится на 12 
января. Заседание состоится в 
7 часов вечера в Томском ин
ституте курортологии.

ПОГОДА
5 января по Томской области 

ожидаётся небольшая облач
ность без осадков, по северо- 
восточным районам слабый 
снег, ветер северо-западный. 
3 —7 метров в секунду, темпе
ратура 20—25 градусов моро
за.

6 —7 января — местами снег., 
ветер западный, 5 —10 метров 
ё секунду, температура ночью 
28—33 градуса мороза, места
ми 35 градусов мороза, днем— 
20—25 градусов мороза.

По г. Томску — небольшая 
облачность без осадков, ветер 
северо-западный, 3 —7 метров 
в секунду, температура 21—23 
•градуса мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
5 января, утром — «Лапти-само- 

плясы».
5 января, вечером—«Третья сестра».
6 января, утром — «Лаптк-сама- 

плясы».
6 января, вечером — «104 страни- 

цьі про любовь».
Начало дневных спектан.тей ъ 

И час. 30 мин., вечерних — в 19 час. 
30 мин.

СЕГОДНЯ в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Зимнее утро» —
9-30, П-20. 13-10, 15. 16-50. 18-40, 
20-30. 22-20. Сеансы д.:ія школь
ников — 0-30, П-20.
Малый зал — «Красные поляны»
— 9.30, П-20. 13-10, 15. 16-50.
18-40. «Гром небесный» — 20-30, 
22-20. Фильм для взрослых.
Зал кинохроники «Двадцать 
минут в мире иллюзий», «Лон
донский концерт» — 9-30, 10-40. 
11-50,' 13. 14-10, 13-20. «Оптими
стическая трагедия» — 16 30.
18-15, 20, 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Зимнее утро» ■
9. 10-50. 13-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20. 21-50.
Зеленый зал — «Красные поля- 
НЬІ» — 13-05, 14-55, 16-4.5, 18-35, 
20 25, 22-15.
Для детей' — «Конный цирк», 
«Медвежий цирк» — 10 30.

«ПИОНЕР»
«в мире животных» — 9. 10-40. 
Новый цветной мультиплннаци- 
онный сборник фильмов — І2-20. 
13-50. 15-20. 16-50. «Мистер Икс»
— 18-20, 20-05, 21-50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Гром небесный» — 16. 18, 20,
22. Фильм для взрослых.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 5 ЯНВАРЯ

17.30. Для школьников. «У вас ка
никулы». 19.00. «Повесть о нашем 
земляке». (К 75-летию со дня рожде
ния народного художника РСФСР 
М. М. Черемных). 19.25. Фильм Цент
рального телевидения «Лешка». 19.55. 
Шахматный выпуск. 20.10. Тружени
кам сельского хозяйства. 20.40. Но
вости. 21.00. Кинокомедия «Максим 
Перепелица».

СМОТРИТЕ
на экранах Томска новый художественный фильм

а с е в с ^ р с і і л я  б д л п л д в
4 U

Новый фи.тьм — волнующая лирическая баллада о любви, о 
гордых и храбрых хевсурах, тружениках-пахарях и скотоводах, 
охотниках и замечательных наездниках, сохранивших до наших 
дней обычаи далекой старины.

В главных ролях — Софья Чиаурели, Тенгиз Арчвадзе.
Режиссер-постановщик — Шота Манагадзе.
Производство киностудии «Грузия-фильм».

8  ПРОИЗВОДИТ НАБОР ВЙ ,ггтот*гг,ѵ̂ гт г»% учащихся с ииршіиьаниеіѵ] 
в  8 —10 классов в школу пова-й 
йров и кондитеров. К

образоваииемй

йров и кондитеров 
й Стипендия
Вмесяп.

Срок обучения

36 рублей 

1 год.

ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ 
и  ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕХНИКИ 

ОБЪЯВЛЯЕТ
прием на курсы по подготовке к сдаче вступительных экзаменов 

в институт в 1967 году на все виды обучения.
Поступающие на курсы представляют: заявление на имя рек

тора института, справку с места работы, документ о среднем 
образовании и фотокарточку размером З х  4 см.

Срок обучения на курсах— с 3 января 1967 года по 1 июля 
1967 г.

Занятия будут проводиться три раза в неделю по 4 часа. 
Для работающих посменно созданы группы, в которых заня

тия будут проходить утрюм и вечером.
Плата за весь период обучения —18 руб. Документы принима

ются с 16 до 18 часов по адресу: г. Томск-50, проспект имени 
Ленина, 40, комнага №  1(33.

3 - 3

Здесь же требуются: старший^ 
^ревизор, старшие бухгалтеры иЙ 
^старший товаровед. 0
И Обращаться: г. Томск-50, й
ЙНабережная реки Ушайки, 18,й 
йотдел кадров. ^

□ 5
° Томскому госуниверситету на° 
“ период с 19 января по 28 фев-“ 
°раля 1967 г. требуются комна-,“ 
“ ТЫ для студентов-заочннков. “ 
“ С предложения.ми обращаться “ 
“ по адресу: г. Томск-10, проспект“ 
“ имени Ленина, 34, комната 45,“ 
“ заочное отделение, телефон “ 
“ № 92-5-02. 2 —1“
^□□□□□□□□□□□аааапаапааппппапппа[;ааЩ

Строительному -участку «Алтай- 
элеваторстрой» при Томском мель
комбинате требуются на постоян
ную работу: начальник строитель
ного участка (зарплата 208 руб.), 
мастер (зарплата 156 руб.), камен
щики и шоферы.

Обращаться: г. Томск-9, улица 
Мельничная, 40.

3 —3

Областному управлению топлив
ной проіѵіышленности срочно тре
буются экономист по труду и ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск-50, переу
лок Батенькова, 3, комната 66.

Профессионально - техническому 
училищу № 19 срочно требуются: 
мастера производственного обуче
ния, жестянщики (зарплата 120 
руб.), электрик.

Обрашаі'ься: г. Томск-21, улшія 
Лебедева, 102. 2 —2

Томскому управлению «Рос- 
главмолоко» срочно требуется 
секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 88, телефон 
№ 2-57-92. 2 —2

Томск(Зму .хладокомбинату «Рос- 
мясорыбторга» требуются; газо- 
электросварщик, мастер и рабочие 
на строительство, маишнисіы хо
лодильных установок.

Обращаться: г. Томск-26, переу- 
лок Шегарский, 54. , 3 —3

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: убор
щицы, гардеробщицы, вахтер, под
катчики угля (зарплата 75 руб.) и 
кочегары (зарплата 105 руб. в ме
сяц).

Обращаться: г. Томск-3, Соля- 
н Л  площадь. 2, отдел кадров.

Томскому участку «Уралсибгид- 
рпмрханизация» срочно требуются: 
машинисты земснарядов, машинист 
трубоукладчика ТЛ-4, шоферы 
на грузовые машины, автокранов
щик на кран АК-75, электросвар
щики н бензорезчики, слесари, ра
бочие на земснаряды.

Обрапіаться: г. Томск-28, Мос
ковский тракт, 109-а, к начальни
ку, телефон № 2-45-65.

Автохозяйству управления об
щественного порядка Томского 
облисполкома требуются; автоэлек
трик, шофер, автослесари.

Обращаться: г. Томск-50, пере
улок Типографский. 10, телефо
ны №№ 2-32-77 и 2-50-32.

2 - ^ 1

томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 18 января 1967 г., в 15 час. 30 мин., 
в актовом зале института, на заседании межвузовского совета 
по присуждению ученых степеней по машиностроению состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук: Лившицем В. И. на тему; «Исследование обраба
тываемости резанием высокомарганцевых сталей»; Поповым 
В. М. на тему: «Исследование параметров бурения и резания 
искусственных минеральных сред термобурами».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном' зале ин-. 
ститута.

Томский ордена Трудового Красного Знамени завод режущих
инструментов

ПРИГЛАШАЕТ
томичей мужчин и женщин, независимо от возраста и обра

зования, для работы и обучения по следующим специальностям: 
токари на универсальные й сперациошіые работы, фрезеровщи
ки на фрезерные автоматы и полуавтоматы, шлифовщики-резь- 
бошлифовщики широкого профиля, наладчики на токарные, 
фрезерные, шлифовальные автоматы и полуавтоматы, слесари 
по ремонту промышленного обор.удования, слесари-сантехники, 
жестянщики, столяры, плотники, штукатуры-маляры, рабочие 
на строительство, автослесари и автокрановщик.

Средний заработок рабочих—110—120 руб и выше. Завод ос 
нашей современным оборудованием, автоматами и полуавтома
тами, специальными .сложными установками, которые требуют 
квалифицированного обслуживания.

Для рабочих, не имеющих специальности, организуются кур
сы по обучению профессии. Широко развита учебная сеть по по
вышению квалификации рабочих.

При заводе имеются вечернее отделение машиностроительного 
техникума и техническое училище, где можно продолжать 
свое образование и получить хорошую специальность.

В начале 1967 г. завод перейдет на новую систему планиро
вания и экономического стимулирования, что позволит более 
широко вести жилищное, культурно-бытовое строительство.

чПри заводе имеются клуб, профилакторий, здравпункт, столо-
В8Н

Одинокие обеспечиваются благоустроенным общенгатаем.
Обращаться: гор. Томск-34, улица Учебная. 37-а, 1-й этаж

отдел кадров. Проезд на автобусах №№ 11. 19, 7 и трамваем— 
остановка «Ул. Вершинина». ^ ^

■Л

ТОМСКИЙ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ

ИНСТИТУТ

имени С. М. Кирова
объявляет, что в среду. 18 

января 1967 г., в 15 час. 30 
мин., в аудитории Кз 228 10-го 
корпуса института, на заседании 
межвузовского совета по при
суждению ученых степеней со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание 

ученой степени кандидата тех
нических наук, Бугаевым С. П. 
на тему: «Исследование им
пульсного электрического пере
крытия диэлектриков в ваку
уме в наносекундном диапазоне 
времени».

С диссертацией можно озна
комиться в читальном зале ин
ститута.

Томская областная база «Сель
хозтехники» приглашает на посто
янную работу; грузчиков, упаков
щиков на тракторный склад, при
емосдатчиков, на временную рабо
ту — штукатуров.

Обращаться: г. Томск, Дормаш, 
31-11, проезд автобусом №  3,
остановка «Первые Сенные», те
лефон №  2-22-62. 2 —1

ТРЕБУЮТСЯ; токари, фрезе
ровщики, слесари-инструменталь
щики, шлифовщики, электромонте
ры, слесари-сантехники, слесари 
по ремонту оборудования, мастера- 
монтажники, слесари-сборщики, 
контролеры, бухгалтеры, ученики 
по указанным специальностям 
(мужчины и женщины).

Обращаться: г. То.мск, Кола- 
ровский тракт, «Новостройка» 
(проезд автобусом № 19 до конца, 
остановка трамвая «Южная»), от
дел кадров.

Н А Ш И  АДРЕС 
И ТЕ Л ЕФ ОН Ы

Адрес редакции: проспент им.
Ленина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря “  
2-31-19, секретариата — 2-42-40! 
отделов: партийной жизни —
2-52-23, пропаганды — 2-47-45,
промышленности, нефтегеологии 
и транспорта — 2-37-75, строи
тельства и леса —  2-37-75, сель
скохозяйственного — 2-37-39, нау
чи и школ — 2-42-46, советского 
строительства и быта — 2-37-77, 
писем и рабселькоровской сети — 
2-37-ЗВ и 2-31-47, информации — 
2-51-61, бухгалтерии и отдела oб'ь̂  ̂
явлений — 2-37-36, стенографиетт 
ни ~  2-5^-02.

г. Томск-50, типография Н> 2 
«Красное знамя».

K30Q011, Заказ JA 1в;
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